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Más de 60.000 personas avalan el éxito de 
la Noche en Blanco de Alcalá de Henares

La ciudad de Alcalá de Henares volvio a brillar con fuerza durante la celebración 
de su Noche en Blanco, un evento con más de 150 actividades que ha 
reunido a más de 60.000 personas en una jornada cargada de propuestas 
culturales, artísticas y turísticas. El gran ambiente, la alta participación y la 
implicación de los vecinos, entidades y colectivos complutenses avalan el 
éxito de esta edición, que ya ha sido incorporada como producto turístico 
estratégico por la Dirección General de Turismo de la Comunidad de Madrid 
en su Estrategia 2023–2026.
La Noche en Blanco contó con el respaldo institucional de la alcaldesa de 
Alcalá de Henares, Judith Piquet; del rector de la Universidad de Alcalá, 
José Vicente Saz; del Obispo de la Diócesis Complutense, Antonio Prieto 
Lucena; y del viceconsejero de Cultura, Turismo y Deporte de la Comunidad 
de Madrid, Luis Martín. Una presencia que refuerza el compromiso de las 
instituciones con el impulso de eventos que ponen en valor el patrimonio, la 
cultura y la vida social de Alcalá.
La alcaldesa, Judith Piquet, mostro su satisfacción por la respuesta de los 
alcalaínos a esta fantástica jornada: “Quiero dar las gracias a las gracias 
a la Comunidad de Madrid, al Obispado y a la Universidad de Alcalá por 
colaborar en esta Noche en Blanco, quiero agradecer a las entidades, los 
colectivos, las casas regionales, las escuelas de baile, los artistas, a los 
trabajadores municipales y a todos los que han participado en esta Noche 
en Blanco. Pero sobre todo quiero dar las gracias a la ciudadanía, que se ha 
volcado y ha participado en los actos y han disfrutado de esta maravillosa 
una celebración de ciudad y de los ciudadanos”.
Asimismo, la primera edil quiso agradecer a los trabajadores municipales y 
voluntarios, que han hecho posible esta jornada tan especial con esta Noche 
en Blanco “que es, ante todo, una celebración de ciudad y de los vecinos”.

Durante todo el sábado, miles de personas recorrieron espacios como la Plaza de 
Cervantes, la Ciudad Romana de Complutum, Quadernillos, la antigua Fábrica 
GAL, el parque O’Donnell o San Isidro, en un itinerario lleno de actividades para 
todos los públicos. Las calles del Casco Histórico volvieron a ser protagonistas, 
con los museos abiertos, propuestas familiares, espectáculos al aire libre y una 
oferta gastronómica que atrajo tanto a vecinos como a visitantes.
Uno de los escenarios más aclamados fue la Plaza del Ritmo, ubicada en 
la Plaza de Cervantes, que se convirtió en un punto de encuentro festivo y 
participativo, especialmente para los más jóvenes, donde se instaló además 
una pantalla gigante para seguir Eurovisión por cortesía de RTVE. También 
destacaron las actividades en la Plaza de San Lucas y la Plaza de la Paloma, 
espacios recientemente renovados gracias a los Planes de Sostenibilidad 
Turística, que han mejorado su funcionalidad y sostenibilidad ambiental.
Uno de los momentos más simbólicos de la noche fue la recuperación del 
Patio de Armas del Palacio Arzobispal como escenario cultural. Allí tuvo lugar 
el espectáculo “Un piano y dos mil velas”, que se llenó hasta completar aforo 
y dejó imágenes inolvidables para todos los asistentes. Decenas de personas 
siguieron el concierto desde el exterior, atraídas por la atmósfera mágica del 
entorno patrimonial iluminado por miles de candelas. La cita marcó la vuelta 
de este emblemático espacio a la vida cultural de la ciudad, que continuará 
con el próximo Festival de Teatro Hispanoamericano del Siglo de Oro.
La próxima edición de la Noche en Blanco de Alcalá de Henares ya tiene 
fecha: será el sábado 16 de mayo de 2026, con el objetivo de seguir creciendo 
como espacio de encuentro entre el patrimonio, la cultura y la ciudadanía.
Más imágenes de la Noche en Blanco en el siguiente enlace
https://www.ayto-alcaladehenares.es/mas-de-60-000-personas-avalan-el-
exito-de-la-noche-en-blanco-de-alcala-de-henares/
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Judith Piquet destacó el sólido compromiso de 
Alcalá “con los grandes desafíos del siglo XXI” en el 

acto inaugural del Foro Internacional Expansión
Medio centenar de ponentes de España y Europa participan en las dos 

sesiones del encuentro, patrocinado por el Ayuntamiento alcalaíno

Alcalá de Henares acogió la sexta edición del Foro Internacional Expansión, 
un encuentro en el que se da cita una nutrida representación de la élite 
económica, empresarial, política e institucional de nuestro país y de Europa 
para analizar y debatir las grandes cuestiones que protagonizan el panorama 
nacional, continental y mundial.
El Parador de Turismo acogió hasta este 22 de mayo este encuentro que lleva 
por título ‘Desafíos globales para una nueva era económica, geopolítica y 
tecnológica’. El periódico económico ‘Expansión’ y Think Tank The European 
House Ambrosetti son los organizadores de este foro, en cuyo patrocinio 
interviene el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Medio centenar de dirigentes 
de organizaciones supranacionales, empresarios, financieros, autoridades 
políticas, diplomáticos, expertos y periodistas aportarán sus conocimientos, 
su experiencia y sus previsiones.
La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, participó en el acto inaugural del 
Foro, “convocado para debatir y reflexionar sobre las grandes cuestiones 
que protagonizan el presente y el futuro a corto y medio plazo para España, 
Europa y el mundo”. Un encuentro para el que, en palabras de la primera 
edil, Alcalá ofrece el mejor escenario posible, por ser “una ciudad histórica 
y muy comprometida con los grandes desafíos que plantea este convulso y 
apasionante siglo XXI”.
“Vivimos con mucho orgullo esta armonía entre la tradición, el legado cultural 
y la modernidad, así como nuestra devoción por la palabra y por el diálogo, 
como buena ciudad de artes y de letras. Y disfrutamos, además, de una 

ubicación geográfica privilegiada que, durante siglos, nos ha permitido formar 
parte de los caminos de la historia de España y de Europa”, ha señalado Piquet.
A partir de todos esos potenciales, a los que ha añadido “nuestra pertenencia 
a una región próspera y puntera como es la Comunidad de Madrid”, Piquet 
ha hecho hincapié en la vocación de Alcalá por “contribuir al análisis y la 
mejora de los grandes asuntos que afectan a la sociedad global”. Y en ese 
sentido, ha subrayado la importancia del Foro Expansión, augurando que 
“tanta acumulación de talento, de inteligencia y de perspectivas de futuro en 
las sesiones, será tremendamente productiva”.
Al acto de inauguración también han asistido los tenientes de alcalde Isabel 
Ruiz Maldonado, Víctor Acosta, Gustavo Severien y Cristina Alcañiz, el 
concejal de Desarrollo Económico y Empleo, Antonio Peñalver, así como otros 
miembros de la Corporación.

GEOPOLíTICA, INTELIGENCIA ARTIFICIAL y COMPETITIvIDAD
Tras una entrevista con el ex presidente del Gobierno, José María Aznar, se 
desarrollaron tres sesiones en la primera jornada del encuentro. ‘Geopolítica y 
geoeconomía. Nuevo escenario de la economía mundial’ ha sido el título de 
la primera, en la que han intervenido, entre otros ponentes, Carmen Romero, 
directora de Política de Seguridad de la OTAN; Fabrice Pothier, ex director de 
Planificación de la OTAN; Joaquín Almunia, ex vicepresidente de la Comisión 
Europea; Marc Murtra, presidente ejecutivo de Telefónica; César González-
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Bueno, CEO de Banco Sabadell; y Marco Sansavini, presidente y consejero 
delegado de Iberia.
‘Inteligencia Artificial y tecnología’ es el asunto de la segunda sesión, en la 
que participan Lino Cattaruzzi, nuevo director general de Google España y 
Portugal, y el consejero de Digitalización de la Comunidad de Madrid, Miguel 
López-Valverde, entre otros intervinientes.
Y sobre ‘Competitividad, innovación y crecimiento’ versa la última sesión 
de la primera jornada, con la presencia de Cani Fernández, presidenta de la 
Comisión Nacional del Mercado de Valores; José Luis Escrivá, presidente del 
Banco de España; Enrico Letta, ex primer ministro de Italia; Amparo Moraleda, 
vicepresidenta de CaixaBank y consejera de Airbus, Maersk y Vodafone, o 
Alberto Rodríguez-Toquero Ramos, director general de Mahou San Miguel, 
entre otros.
La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, es la encargada 
de clausurar esta primera jornada.

FINANzAS, ENERGíA, SEGURIDAD E 
INTERNACIONALIzACIóN EMPRESARIAL

La jornada contó con cuatro sesiones. La primera esta centrada en 
‘Finanzas y banca’ y en su panel de intervinientes figuran Antonio 

Garamendi, presidente de la CEOE; Alberto Núñez Feijóo, presidente 
del PP; Luis Isasi, presidente de Santander España; Antonio Rodríguez-
Pina, presidente de Deutsche Bank España; Cecilia Boned, presidenta 
de BNP Paribas España; Alejandra Kindelán, presidenta de la Asociación 
Española de Banca, y Francisco Reynés, presidente ejecutivo de 
Naturgy.
‘Energía’ es el encabezamiento de la segunda sesión, en la que participarán 
Beatriz Corredor, presidenta del Grupo Red Eléctrica; Arturo Gonzalo Aizpiri, 
CEO de Enagás, o José Bogas, CEO de Endesa, entre otros responsables y 
expertos del sector energético.
Continúa esta segunda jornada con una sesión consagrada a la ‘Industria 
de defensa’, que incluye la participación destacada del ex director de la 
CIA, el general norteamericano David Petraeus, y del presidente de Indra, 
Ángel Escribano.
Y se cierra esta segunda y última jornada con una sesión titulada 
‘Internacionalización de la empresa’, en la que disertarán, entre otros, Jaime 
Malet, presidente de la Cámara de Comercio de Estados Unidos en España; e 
Iñaki Peralta, CEO de Sanitas.
La clausura del VI Foro Internacional Expansión consistirá en una entrevista 
con el vicepresidente del Banco Central Europeo y ex ministro español de 
Economía, Luis de Guindos.
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Más de 20 estrenos nacionales e internacionales y 
fechas únicas en la XXIV edición de Clásicos en Alcalá
En su XXIV edición, el festival Clásicos en Alcalá –organizado por la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares– cuenta con más de 20 estrenos absolutos, nacionales y en la Comunidad de Madrid

En esta XXIV edición del Festival Hispanoamericano del Siglo de Oro. 
Clásicos en Alcalá, se reunieron más de 80 representaciones que cobrarán 
vida a partir del próximo 13 de junio de la mano de 62 compañías nacionales 
e internacionales. Entre ellas, más de 20 títulos son de estreno; ya bien 
absoluto como La Desconquista de Ron Lalá; nacional como la argentina 
La Vis Cómica de Angulo el Malo, La Hija del Aire de la compañía mexicana 
Luna de Plata o El Alcalde de Zalamea de la mano de Teatro Círculo en 
Nueva York; o de la Comunidad de Madrid como Hambre (De Quijote) 
de La Líquida o el pasacalles Vertumno de Atakama Creatividad Cultural/ 
Vistequienteviste/ Atutiplan. 
Un prisma de programación que prioriza la variedad y acerca propuestas 
muy diferenciales este 2025.

TEATRO NACIONAL: TEATRO CLÁSICO, DANzA, MÚSICA y 
CONCIERTOS DIbUjADOS 

El próximo 13 de junio, el telón de Clásicos en Alcalá se abrirá con el 
estreno absoluto de Numancia, producción de la Comunidad de Madrid 
para Teatros del Canal, autoría de Miguel de Cervantes y dirección de José 
Luis Alonso de Santos. La producción, que se basa en un grito contra la falta 
de libertad y la defensa de las raíces, cuenta con un equipo humano de 40 
personas y la actuación de referentes de la escena como Arturo Querejeta, 
Javier Lara, Jacobo Dicenta, Pepa Pedroche o Karmele Aramburu. 
Por otro lado, la combinación de música, humor y teatro llega de la mano 
de lo nuevo de Ron Lalá, ofreciendo una mirada original sobre la famosa 
conquista de América con dirección de Yayo Cáceres y dramaturgia de 
Álvaro Tato en La Desconquista. 
La Gitanilla también tendrá un lugar destacado con el compromiso de 
Fundación Teatro la Abadía con la lengua española y la difusión cultural 
del Siglo de Oro con su obra de nueva creación dirigida por la uruguaya 
Mariana Wainstein en una nueva versión del clásico cervantino.
Asimismo, destaca el estreno absoluto del innovador concierto dibujado 
Mira que te has de morir, mira que no sabes cuando en el marco de la 
ciudad alcalaína –Cátedra del Cómic– con la combinación de música e 
ilustración de la mano de la cantante Sofía Comas y el Premio Nacional del 
Cómic Javier Olivares, que celebran la fugacidad de la vida con dirección 
de Juan Manuel Casero. 
La danza también tendrá un papel importante con espectáculos como el 
de la compañía alcalaína La Mínima acerca la historia de La Baltasara, una 
famosa actriz del Siglo de Oro que acabó sus días recluída en el subsuelo, 
con la obra La Cómica de la Cueva. 
Por último, la Orquesta Filarmónica Cervantina de las 25 Villas –bajo el 
sello de Creación Alcalá– acompañará al público para celebrar el Día de 
la Música con En Clave de Quijote, melodía de Aventuras en el Patio de 
Santo Tomás de Villanueva.

TEATRO INTERNACIONAL: REFERENTES, CALLE y 
REINTERPRETACIóN POéTICA 

El vínculo cultural compartido en hispanoamérica se hace físico en obras 
como la del referente del teatro latinoamericano y uno de los grandes 
maestros de las artes escénicas a nivel mundial, Mauricio Kartun, que 
ha dirigido el espectáculo La Vis Cómica representado por la compañía 
Angulo el Malo. Una fecha única  en España en 2025 que podrá verse de 
forma exclusiva en las dos funciones del festival.
Asimismo, destaca las nuevas propuestas de compañías internacionales 
como Teatro Círculo en Nueva York con dirección de Daniel Alonso en una 
nueva versión de El Alcalde de Zalamea, el espectáculo La HIja del Aire de 
la mano de Luna de Plata dirigido por Óscar Ulises Cancino y Los empeños 
de una casa, de la mano de la Compañía Nacional de Teatro Clásico junto 
a la directora Aurora Cano. 
Además, en su gira por España, aterrizan en Alcalá la Comedia Nacional de 
Uruguay y CNTC para presentar el diálogo entre Garcilaso de la Vega y la 
poesía contemporánea uruguaya con Entre Rimas y Riberas. 

LOS ESPECTÁCULOS DE CALLE: PROTAGONISTAS DEL 
AMbIENTE FESTIvO

El peso del teatro de calle es indudable también en esta XXIV edición. 
La instalación de Baychimo Teatro permitirá al público descubrir sonetos 
amorosos, místicos, satíricos por el centro de la ciudad. 
A su vez, espectáculos de estreno absoluto como De plumas y otros 
espíritus de Gaac, Palo q’sea y Cultural Fraternidad Boliviana, el musical 
Zar-suela Street de la Zigurat Band, el pirotécnico Klavileño de K de Calle y 
Navegando entre sueños y quimeras de Arlequina –este último, totalmente 
de nueva creación– harán soñar a mayores y pequeños durante los cuatro 
fines de semana de Clásicos en Alcalá. 

ENTRADAS yA DISPONIbLES
Las entradas para todos los espectáculos del festival pueden adquirirse a 
través de las páginas web clasicosenalcala.net y culturalcala.es así como en 
la taquilla del Teatro Salón Cervantes. 
El precio de las entradas para todos los espectáculos oscila entre los 
5 y los 16 euros, con descuentos especiales del 25% para estudiantes, 
desempleados, personas con tarjeta amigos del Teatro Salón Cervantes o 
del Teatro La Abadía. 
Toda la programación, horarios, calendario y actividades de Clásicos 
en Alcalá puede consultarse en detalle en la página web del festival 
clasicosenalcala.net. 
Todo esto y mucho más, bajo el lema #SueñaLosClásicos.
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El Ayuntamiento invertirá más de 120.000 euros en 
la remodelación del área de juegos infantiles en la 
calle Juan Ramón Jiménez del barrio, de Ciudad 10

La Junta de Gobierno Local aprobó el inicio de expediente de contratación 
para el suministro, remodelación y ampliación del área de juegos infantiles 
en la calle Juan Ramón Jiménez, entre las calles Brigadas Internacionales 
y José Ortega y Gasset en el barrio de Ciudad 10, por un importe de 
123.966,94 (más 21% de IVA).
El concejal de Medio Ambiente explico que “se trata de una petición que 
nos vienen realizando los vecinos de Ciudad 10 en las diferentes reuniones 

que hemos mantenido con ellos”. El proyecto contempla la retirada de 
juegos y vallado existentes, la ejecución del arenero y el suministro e 
instalación de nuevos juegos, cartelería, bancos y el vallado.
Esta zona infantil cuenta actualmente con una valla metálica con un pórtico 
de entrada, cartelería y tres juegos infantiles (un balancín, una red vertical y 
una casita con bajada de tobogán), cuya estructura es de madera, instalados 
hace más de veinte años.
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El Ayuntamiento de Alcalá acomete obras de la 
reparación de la calzada de diferentes calles de 

Alcalá por valor de más de 30.000 euros

La Junta Municipal del Distrito III celebrará 
sus fiestas del 30 de mayo al 1 de junio

El Ayuntamiento de Alcalá comenzó las obras de reparación de la calzada en 
diferentes calles de la ciudad por importe de más de 30.000 euros.
Las calles en las que se realizará esta actuación para la mejora del firme 
y corrección de desperfectos serán Demetrio Ducas en el encuentro con 
rotonda de Patrimonio, la rotonda de Arganda, la rotonda Veinticinco Villas, 
el encuentro de la Avenida Reyes Católicos con el Paseo de los Curas o 
distintas calles del barrio de El Olivar.
Antonio Saldaña ha indicado que “son actuaciones demandadas por los 
vecinos que requieren de una actuación urgente, algunas de ellas en las 
que no se han actuado desde hace años. Los hundimientos en estos puntos 
de la ciudad convierten en peligrosa la circulación y hacen necesaria la 
reparación puntual de la zona”.
Saldaña ha señalado que “la actuación tiene como objetivo reparar las 
zonas afectadas con aglomerado en caliente, aunque en algunos casos y 
debido al deterioro, también habrá que levantar la subbase y hormigonar 
la zona hundida”.
Durante las obras, en estos puntos habrá pequeñas afecciones al tráfico 
temporales, por lo que se pide paciencia y disculpas a los vecinos que 
circulen por estas zonas que estarán señalizadas.

El Distrito III de Alcalá de Henares se prepara para celebrar sus fiestas el 
fin de semana del 30 de mayo al 1 de junio, en las 
que se podrá disfrutar de actuaciones musicales, 
cuentacuentos, talleres infantiles, exposiciones, visitas 
guiadas, chocolatada, fiesta de la espuma o juegos 
desenchufados, entre otras muchas actividades. 
La concejala-presidenta del Distrito III, Esther de Andrés, 
ha animado a toda la ciudadanía a disfrutar de “este 
amplio abanico de actos donde tienen cabida todos 
los gustos y edades, con cultura, deporte, ocio y, sobre 
todo, mucha diversión”. De Andrés ha agradecido 
“una vez más, la ilusión y entrega con que todas las 
asociaciones, entidades y colectivos del Distrito han 
hecho posible que las Fiestas del Distrito III vuelvan a 
ser una realidad para todos los alcalaínos y alcalaínas”. 
Durante todo el fin de semana se podrá acudir al 
bazar y exposición artesanal “Recicla-te creando” 
en el Paseo de los Pinos, así como a una muestra de 
talleres, pintura, manualidades y cómics en la Casa de 
la Cultura (C/ Bretón s/n). 
La sede de la Asociación de Vecinos del Distrito III, 
ubicada en la calle Eduardo Pascual y Cuellar, tendrá 
Jornadas de Puertas Abiertas con pilates, sevillanas, 
aerobic, lagartera, bolillos, capoeira infantil, bachata, 
salsa y patchwork, entre otros
El viernes 30 de mayo tendrán lugar visitas guiadas 
a Complutum, y distintas actuaciones musicales 
tanto en el Centro de Mayores Los Pinos como en 
el Parque del Chorrillo., además de la actuación del 

grupo Vagalume a las 20 horas y la escuela de Pilar Barbancho a las 21 horas.
El sábado 31 de mayo será un día repleto de actividades de todo 

tipo que se concentrarán en torno 
al Parque del Chorrillo, al Paseo de 
los Pinos, y a los barrios de IVIASA 
y Parque del Ángel. Por la mañana, 
tendrán lugar más visitas guiadas, 
pasacalles de “Los Pequeñantes”, 
talleres infantiles, teatro, además de 
una jornada de puertas abiertas en 
el Parque de Bomberos, con entrada 
libre hasta completar aforo. El sábado 
también por la mañana en Iviasa se 
realizará una limpieza de la ribera del 
arroyo Camarmilla.
Y por la tarde: ajedrez, propuesta 
culturales, más música, teatro, talleres 
infantiles, y actuaciones musicales como 
festival de joya aragonesa y la actuación 
de grupo Migrañas llenarán de diversión 
toda la jornada en el Distrito III. 
Para el domingo 1 de junio también 
se han previsto visitas guiadas, y 
las actividades lúdicas llegarán a los 
barrios de El Olivar, que disfrutará de 
un pasacalles de “Los Pequeñantes”, 
los castillos hinchables, talleres, juegos 
y música; y de La Garena con talleres, 
juegos y fiesta de la espuma. 
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El Gobierno de Judith Piquet impulsa una inversión de más 

de 3,1 millones de euros para renovar la red de saneamiento y 

solucionar problemas históricos en calles como Torrelaguna
La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
aprobó, a propuesta de la Concejalía de Urbanismo, Infraestructuras, 
Vivienda y Movilidad, el inicio del expediente de contratación de las 
obras incluidas en el proyecto de “Renovación de la red de saneamiento 
de la ciudad de Alcalá de Henares”, con una inversión estimada de 
3.179.543,37 euros.
La concejala responsable del área, Cristina Alcañiz, ha subrayado que 
“esta actuación responde a una reivindicación histórica de la ciudad, 
especialmente en zonas como la calle Torrelaguna, donde los vecinos 
han sufrido durante años las consecuencias de una red deficiente, con 
constantes inundaciones en el paso subterráneo cada vez que llueve con 
intensidad”.
Alcañiz ha señalado que se trata de “una inversión que no es vistosa, no 
se ve ni da votos, pero es absolutamente prioritaria. Renovar colectores y 
saneamiento no es algo que luzca en la superficie, pero sí transforma de 
verdad la calidad de vida en los barrios”.
El ámbito de actuación incluirá la renovación de varios tramos estratégicos: 
la Vía Complutense desde la calle Andrés Saborit hasta el Parque O’Donnell, 
las calles Daoíz y Velarde, y especialmente la calle Torrelaguna hasta su 
intersección con Marqués de Santillana, punto crítico en materia de drenaje.
La concejala ha lamentado que “el anterior gobierno se limitara a asfaltar 
sin arreglar lo que estaba debajo. Ahora por fin se afronta el problema de 
raíz, con una solución estructural y a largo plazo”. Asimismo, ha explicado 
que el objetivo es mejorar la capacidad hidráulica de la red, reducir el 
impacto ambiental y facilitar las tareas de mantenimiento.
Las obras se financiarán con cargo al Plan de Inversión Regional (PIR) 
2022-2026 de la Comunidad de Madrid. Alcañiz ha concluido afirmando 
que “este tipo de actuaciones, aunque no se vean, son las que marcan la 
diferencia entre una ciudad que parchea y una ciudad que se toma en serio 
sus infraestructuras”.

El Ayuntamiento de Alcalá realiza trabajos de mejora 
en las cubiertas de la biblioteca Pío Baroja

En los próximos días comenzará también otra actuación en la biblioteca María Moliner
El Ayuntamiento de Alcalá comenzó los trabajos de mejora en las 
cubiertas e impermeabilización de dos bibliotecas municipales, la 
Pío Baroja, ubicada en la calle Torrelaguna, y próximamente lo hará 
en María Moliner, situada en la calle San Vidal. En ambas actuaciones, 
se invertirá un total de 47.000 euros. La pasada semana comenzó los 
trabajos de Pío Baroja y en los próximos días lo hará en la María Moliner.
Esta actuación se enmarca dentro de una estrategia más amplia de 
conservación preventiva de los espacios municipales, que permitirá 
actuar de manera planificada y eficaz para seguir ofreciendo a la 
ciudadanía entornos funcionales, modernos y confortables.
Ambas bibliotecas continúan operativas con total normalidad, 
garantizando el acceso a todos los servicios esenciales: consulta 
en sala, préstamo de libros, acceso a internet, estudio y actividades 
culturales. Los usuarios podrán seguir disfrutando de estos espacios sin 
alteraciones significativas en su rutina habitual.
El Ayuntamiento de Alcalá agradece la colaboración de los usuarios y 
reafirma la apuesta del equipo de Gobierno por unos servicios públicos 
de calidad, con especial atención a los espacios dedicados a la cultura, 
la lectura y el conocimiento.



[11]

Casi 200.000 euros de inversión en patrimonio histórico de 
Alcalá gracias al Consorcio formado por Ayuntamiento, 

Comunidad de Madrid y Universidad de Alcalá
La sesión del Consejo de Administración ha aprobado las cuentas de 2024 y ha constatado la correcta ejecución de las 

actuaciones de restauración financiadas con fondos públicos a través del Consorcio “Alcalá Patrimonio de la Humanidad”

El Consejo de Administración del Consorcio “Alcalá de Henares Patrimonio 
de la Humanidad”, formado por la Comunidad de Madrid, la Universidad 
de Alcalá y el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, celebro una sesión 
ordinaria en la que se ha aprobado la ejecución de una inversión de 
198.279 euros destinada a actuaciones de restauración patrimonial en el 
centro histórico complutense.
La reunión ha estado presidida por la alcaldesa de Alcalá de Henares, 
Judith Piquet, junto al Director General de Patrimonio Cultural, Bartolome 
González, y el rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz.
Durante la sesión se han aprobado las cuentas anuales del ejercicio 2024, 
que han sido auditadas favorablemente por la firma Morison ACPM. Estas 
cuentas recogen un resultado positivo de 299,14 euros y reflejan el correcto 
uso de la subvención nominativa otorgada por la Dirección General de 
Patrimonio Cultural de la Comunidad de Madrid.
La inversión total se ha destinado a financiar proyectos ejecutados por el 
Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá. Entre las actuaciones acometidas 
por el Ayuntamiento destacan:
La restauración de los solados de madera del claustro y estancias del 
Palacio Consistorial (20.401,51 €).
La limpieza y recuperación de la fachada de la Casa de Socorro (47.190 €).
La restauración de la portada y paramentos en el inmueble de Escritorios 
13 (15.863,96 €).
Además, quedan pendientes de fiscalización dos actuaciones más que se 
ejecutarán antes del 30 de junio de 2025: la restauración del cuadro de 
San Juan de Dios, perteneciente a la colección municipal (7.247,90 €), y la 
musealización de restos arqueológicos en la zona de la Fuente del Juncal, 
en la ciudad romana de Complutum (7.865 €).
Por parte de la Universidad de Alcalá, se ha financiado la intervención en 
la cubierta de la escalera norte de la Facultad de Ciencias Económicas, 
Empresariales y Turismo, ubicada en el antiguo Colegio de Mínimos, con 
una inversión de 123.589,52 euros.
El Consejo ha tomado también conocimiento del informe de gestión 
correspondiente al ejercicio 2024, elaborado por la Gerencia del Consorcio. 
El documento recoge la actividad institucional del organismo, los proyectos 

de restauración ejecutados en los dos últimos años y el proceso de 
adjudicación del nuevo contrato de servicios contables y fiscales.
El Consorcio “Alcalá Patrimonio de la Humanidad” continúa así su labor de 
impulso a la conservación del patrimonio histórico de la ciudad, mediante 
la coordinación institucional y el aprovechamiento conjunto de los recursos 
públicos de las tres administraciones que lo integran.
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El Ayuntamiento homanejea a los Bomberos 
de Alcalá y les dedica la glorieta ubicada entre 
la Avenida de Ajalvir y la Avenida de Europa
El pleno aprueba este martes la asignación del nombre ‘Glorieta a los Bomberos’ al mencionado espacio.

Judith Piquet: “Gracias por dedicar vuestra vida a 
educar, cuidar y construir futuro desde las aulas”
El Ayuntamiento de Alcalá homenajea a los profesores y auxiliares de control que se jubilan este curso

El Ayuntamiento de Alcalá ha aprobado este martes la propuesta de la 
Comisión del Área de Cultura, Bienestar Social y Servicios Públicos, para 
asignar el nombre a la rotonda situada en la confluencia de la Avenida de 
Ajalvir y la Avenida de Europa como Glorieta a los Bomberos’
Esta propuesta responde a la solicitud dirigida a Alcaldía, presentada 
por registro por Matías Monedo, jefe de Bomberos de Alcalá, en la 
que recordaba que este año se celebra el 50 aniversario del Cuerpo de 
Bomberos en la ciudad complutense.
La teniente de alcaldesa Isabel Ruiz Maldonado ha destacado que más 
que merecido homenaje que se merece el Cuerpo de Bomberos de la 
Comunidad de Madrid y en especial al de Alcalá de Henares en su 50 
aniversario de historia”. “Este medio siglo de servicio ininterrumpido 
merece ser reconocido y honrado de la manera más adecuada”, ha añadido.
Ruiz Maldonado ha asegurado durante el pleno que «este espacio no solo 
servirá como un homenaje a su labor, sino que también podría convertirse 
en un punto de reflexión para todos los ciudadanos, recordándonos la 
importancia de su trabajo y el valor de la solidaridad en nuestra sociedad. 
Estoy convencido de que esta iniciativa contribuirá a fortalecer el sentido 
de comunidad y a reconocer el esfuerzo de aquellos que, con su valentía, 
nos protegen día a día».

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, presidió el acto de 
homenaje a los profesores y auxiliares de control de los centros educativos 
de la ciudad que se jubilan en el presente curso escolar. La ceremonia, 
organizada por el Ayuntamiento a través de la Concejalía de Educación, se 
ha celebrado en el Teatro Salón Cervantes.
Durante su intervención, Piquet ha felicitado a los cerca de cincuenta 
homenajeados “por tantos años de servicio y dedicación a los demás a 
través de vuestro trabajo en la enseñanza y en la dirección de colegios e 
institutos”. Y ha añadido: “Consagrarse a la labor educativa con niños y 
adolescentes en un centro escolar implica una sensibilidad, un sentido del 
compromiso y una vocación de entrega hacia los demás que van mucho 
más allá del deber profesional. Por eso, la educación es bastante más que 
un servicio público esencial”.
Por su parte, la concejala de Educación, Lola López, ha destacado que “con 
este acto queremos rendir homenaje y expresar nuestro agradecimiento a 
todos los que habéis dedicado los mejores años de vuestras vidas a uno de 
los servicios públicos más nobles, valiosos y necesarios: enseñar y formar 
a nuestros niños y jóvenes. Una labor que requiere de una gran vocación 
y un compromiso personal muy especial. De ahí que vuestro papel sea tan 
irreemplazable y decisivo en nuestra vida social”.
Como recuerdo de este día, el Ayuntamiento ha entregado a los 
homenajeados un diploma y un libro conmemorativo en el que los propios 
docentes comparten algunas de sus vivencias y recuerdos tras años de 
dedicación a la enseñanza.

El acto ha sido amenizado por el Coro del Colegio Ciudad del Aire y ha 
contado con la presencia de Marcos Rafael Moreno, director del Área 
Territorial Madrid-Este; Lola López, concejala de Educación y Universidad; 
así como otros representantes del Gobierno local, miembros de la 
Corporación Municipal y directores de centros educativos.
También han intervenido Carlos Barbado, director del IES Alonso de 
Avellaneda, junto a dos alumnos del centro; y Eva María Polop, directora 
del colegio Calasanz, acompañada por otros dos estudiantes.



[13]

IGUALDAD
ES IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
APOYAMOS A LAS EMPRENDEDORAS, A LAS PROFESIONALES, A LAS MADRES Y A TODAS LAS MUJERES QUE NECESITEN UNA OPORTUNIDAD.

DESCUBRE
LOS  PROGRAMAS

EN ESTE QR

Las Concejalías de Medio Ambiente y Mayores 
colaboran para que las personas mayores compartan 

experiencias con los perros que alberga el CIMPA
Las jornadas tendrán lugar este jueves en el Centro de Mayores Campo del 
Ángel y el próximo día 5 de junio en el Centro de Mayores Reyes Católicos

El Centro de Mayores Campo del Ángel, el día 5 
de junio, el Centro de Mayores Reyes Católicos, 
de 16.30 a 19.30 horas, vivirán unas jornadas muy 
especiales pues recibirán la visita de algunos de 
los perros albergados en el Centro Municipal de 
Protección Animal -CIMPA, con motivo de promover 
una experiencia de interacción, cuidado y bienestar 
dirigida a los usuarios del centro.
Esta actividad, organizada por la Concejalía de Medio 
Ambiente y Limpieza Viaria junto a la Concejalía 
de Mayores, en colaboración con la Asociación de 
Protección Animal Salvando Peludos, adjudicataria 
del CIMPA, tiene como finalidad generar un impacto 
positivo y terapéutico en el bienestar emocional y 
físico de las personas mayores a través del vínculo 
con los animales.
Durante la sesión, los participantes podrán cepillar 
a los perros, mejorando su motricidad fina y 
disfrutando del poder relajante del contacto físico, 

también pasearles con correa, fomentando su 
movilidad y el placer de una caminata compartida, 
e incluso observar un circuito de comida canina, 
donde podrán conocer el comportamiento natural 
de los animales desde la cercanía.
Además de los beneficios emocionales y sensoriales 
que ofrece la convivencia con animales, los asistentes 
recibirán formación sobre la tenencia responsable, 
el abandono animal y el papel fundamental de las 
asociaciones protectoras.
De Andrés ha hecho hincapié en que estas jornadas 
“son mucho más que una actividad lúdica: es una 
oportunidad para reconectar con el presente a 
través del cariño incondicional de los animales, 
sentir su compañía y aprender a cuidarlos. Además, 
una de las estrategias más efectivas y accesibles 
para combatir la soledad es contar con un animal de 
compañía ya que puede mejorar significativamente 
la salud mental y emocional”.
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La alcaldesa destaca la importancia del Alcalá 
Yoga Day para la promoción de “hábitos de vida 

saludable y bienestar entre nuestros vecinos”
Clases magistrales, talleres, conferencias y actividades artísticas han integrado un encuentro al que ha asistido el embajador de la India.

El Parque O’Donnell acogió la segunda edición del Alcalá Yoga Day 2025, un 
encuentro dedicado a promover la salud física y mental por medio de esta 
disciplina ancestral, en el que colabora el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
El evento se ha desarrollado en la centenaria zona verde de la ciudad el intenso 
programa de actividades de un encuentro que ha contado incluso con la visita 
del embajador de la India en España, Dinesh K. Patnaik.
La alcaldesa, Judith Piquet estuvo acompañada por el teniente de alcalde 
Víctor Acosta, y la concejala de Deportes, Lola López Bautista, así como 
miembros del equipo organizador del evento, ha recibido al embajador indio 
en el parque. La primera edil agradecio su presencia  que representa “un 
espaldarazo” para un acontecimiento con el que se pretende “promocionar 
hábitos de vida saludable y bienestar entre nuestros vecinos y entre todos los 
que nos visitan”.
Piquet también presumio de Alcalá como el escenario ideal para un 
acontecimiento de estas características: “Vivimos en una ciudad 
acogedora y hospitalaria, siempre abierta y siempre complacida por 
recibir a gentes de todas las procedencias y por conocer otras culturas 
y tradiciones. Como solo puede serlo una ciudad milenaria y universal, 

Patrimonio de la Humanidad. Y en virtud de ese talante generoso y 
cosmopolita, estamos encantados de acoger de este acontecimiento 
que nos da la oportunidad de aprender a conocer mejor nuestro cuerpo 
y a encontrar armonía”.

*bENEFICIOS PARA EL CUERPO y LA MENTE*
Clases magistrales, talleres, conferencias, actividades artísticas, presentaciones 
de libros y música, entre otras citas, muchas de ellas gratuitas, han conformado 
el programa del encuentro, orientado a fomentar el yoga como actividad 
beneficiosa para la salud física y, sobre todo, como potenciador de la salud 
mental.
El Alcalá Yoga Day también ha servido para impulsar y divulgar disciplinas en 
auge como la neurociencia y su relación con nuestra vida diaria; o para dar 
conocer el mindfulness, y, sobre todo, sus beneficios en las edades tempranas 
y en personas con altos niveles de estrés y ansiedad.
El evento ha tenido, además, un componente solidario, pues todos los 
beneficios obtenidos van a ir destinados a la Asociación Española para la 
Promoción de la Salud (AEPSA).
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Judith Piquet felicito a la Asociación TUPUJUME 
por promover la “inclusión y la alegría” con una 

nueva edición de su Festival ‘Ritmos que Integran’
El Centro Cultural Gilitos acogio el certamen de batucada, que ha dado cita a asociaciones de toda España, y talleres de música y baile.

La Asociación Tú Puedes, Juntos Mejor (TUPUJUME), entidad consagrada 
a promover la inclusión y el bienestar de 96 jóvenes con discapacidad 
intelectual, organizo la cuarta edición de su festival solidario de percusión 
‘Ritmos que Integran’ con la colaboración del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. Se trata de un evento de música sin barreras dedicado a 
visibilizar la diversidad y fomentar la inclusión en el ámbito cultural y social 
en el que han participado asociaciones llegadas de toda España y artistas 
internacionales.
La alcaldesa, Judith Piquet,estuvo  acompañada por la concejala de 
Participación Ciudadana, Esther de Andrés,saludo a los participantes en 
el festival, que ha tenido como escenario el Centro Cultural Gilitos. La 
regidora ha felicitado a los organizadores por una iniciativa “que encaja 
a la perfección con el talante y con la pasión tan especial que derrochan 
estos chicos. Porque no hay nada mejor que la música y el baile para poder 
canalizar, transmitir y compartir su alegría y sus ganas de vivir”.
Por eso, Piquet agradecio a TUPUJUME su empeño por seguir “afrontando 
desafíos, impulsando proyectos y trabajando con el mismo entusiasmo y 

la misma simpatía de siempre” para promover “la inclusión y la alegría en 
nuestra ciudad”.

*MARATóN CON bATUCADA y bAILES LATINOS*
El festival se desarrollo hasta la medianoche. El concurso de batucadas 
‘Ciudad de Alcalá 2025’ ha sido el plato fuerte del acontecimiento. 
conseguiendo reunir a 7 agrupaciones procedentes de distintos puntos 
de España, que han competido por más de 1.900 euros en premios en 
instrumentos de percusión y 1.000 euros en sorteos. Se consolida, de esta 
manera, como uno de los festivales de batucada que más premios reparte 
a nivel nacional.
El festival contó con participación de artistas internacionales como Crá 
Rosa, procedente de la ciudad brasileña de Salvador de Bahía, y Pato Irie, 
de la ciudad canadiense de Toronto, que han impartido talleres junto la 
música del DJ madrileño Xema Fuentes. También se han celebrado otras 
actividades novedosas, como bailes latinos y sesiones de zumba a cargo 
de GO fit.
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La presidenta de la CAM Isabel Díaz Ayuso 
y la alcaldesa Judith Piquet inauguran la 

nueva sede del PP de Alcalá “a pie de calle”

La presidenta de la Comunidad de Madrid y 
presidenta del PP de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y la 
alcaldesa y presidenta del PP de Alcalá de Henares, 
Judith Piquet, han inaugurado la nueva sede del PP 
complutense, ubicada en la calle Teniente Ruiz, 27. 
También han acudido a la inauguración de la sede 
el secretario general del PP de Madrid, Alfonso 
Serrano, miembros del Comité Ejecutivo regional 
y local, concejales del Ayuntamiento y numerosos 
afiliados y simpatizantes.
Durante su intervención, Piquet ha afirmado que 
“esta nueva sede es mucho más que un local: 
es nuestra casa popular, la casa de todos los 
alcalaínos que quieran sumarse a este proyecto 
de futuro, de gestión y de cercanía”. La alcaldesa 
ha recordado con emoción los años de oposición, 
“cuando nuestro lema era ‘a pie de calle’, y hoy 
podemos decir con orgullo que seguimos a pie 
de calle, con las puertas abiertas para todos”.
Piquet también ha hecho memoria de los 
momentos complicados que ha pasado el partido 
y mira al futuro con ilusión y muchas ganas. “Hoy 
celebramos una nueva etapa: con una sede más 
grande, más luminosa y más cerca que nunca de 
nuestros vecinos”, ha afirmado.
La presidenta local del PP ha agradecido el 
trabajo de los afiliados y los simpatizantes 
por su “trabajo incansable, por dejarse la 
piel y confiar en este proyecto” y ha tenido 
unas palabras especiales de reconocimiento 
para tres afiliados, “los Juanes y Marimar”, a 

quienes ha calificado como “ejemplo de lucha, 
constancia y amor a nuestras siglas”.
Con el recuerdo de los dos años de gobierno 
municipal ya cumplidos, Judith Piquet ha 
subrayado el compromiso de los militantes 
del PP con la ciudad: “Gracias por ser nuestro 
altavoz, por ayudarnos a contar todo lo que 
estamos haciendo por Alcalá. Lo mejor está por 
llegar. Nos quedan dos años de trabajo duro, 
pero también de ilusión, porque nos sobran las 
ganas de seguir mejorando Alcalá de Henares”.

La alcaldesa ha finalizado su discurso con un 
emocionado agradecimiento a todo su equipo, 
al PP de Madrid y especialmente a Isabel Díaz 
Ayuso: “Es un honor presidir este proyecto. 
Tenemos la suerte de tener a la mejor líder que 
se puede tener, a la mejor capitana, que es 
simplemente la mejor. ¡Viva Ayuso!”
Además de la inauguración de la sede, 
previamente la ciudad complutense ha acogido 
la celebración del Comité Ejecutivo Autonómico 
y la Junta Directiva del PP de Madrid.

La alcaldesa y presidenta del PP de Alcalá ha asegurado que la nueva sede, 
que se encuentra en la calle Teniente Ruiz, 27, es “la casa de todos los vecinos”
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Éxito de participación con el tradicional reparto 
de rosquillas y azulejos en las Fiestas de San Isidro

La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por el teniente de alcalde Gustavo 
Severien y el presidente de Distrito I, Vicente Pérez, participaron en la 
diferentes actividades programadas con motivo de las Fiestas de San Isidro.
Centenares de vecinos han asistieron a la misa en la explanada de la ermita 
de San Isidro y posterior procesión que recorrió las calles del barrio, así 
como al reparto de rosquillas y el tradicional azulejo, en esta ocasión un 
escudo que reproduce los del Salón de Plenos del Siglo XIX.
Desde el 15 de mayo, el Distrito I ha organizado múltiples actividades con 
todo el cariño desde la Junta de Distrito con propuestas culturales como 
las visitas guiadas, talleres, música o danza.

MÚLTIPLES ACTIvIDADES EN SAN ISIDRO
Las actividades comenzaron con baile y merienda en el Centro de Mayores 
Cervantes y continuaron  con las visitas guiadas o la presentación de los Talleres 
de la Asociación Sociocultural Eras de San Isidro en el Centro Cívico Manuel 
Laredo, también se organizaron visitas guiadas, talleres para los más pequeños, 
juegos desenchufados, yoga, o las actuaciones del Centro Castellano Leonés y 
Castilla La Mancha, Zarzuela, del Grupo Quintería y de Sonia Andrade.
Ademas  de la misa y procesión y el reparto de rosquillas también fueron 
protagonistas los Gigantes, o el ajedrez.
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Orlena de Miguel: “Las fobias personales 
de Rodríguez Palacios van a costarle a 
los alcalaínos más de 700.000 euros”

El pleno del ayuntamiento aprueba la reprobación del exalcalde rodríguez palacios 
por una sentencia laboral que costará más de 700.000 euros a los alcalainos

El Pleno del Ayuntamiento de Alcalá de Henares aprobó 
la reprobación del exalcalde y actual portavoz del PSOE, 
Javier Rodríguez Palacios, por la sentencia firme del 
Tribunal Supremo que condena al Consistorio a indemnizar 
con 709.628,23 euros a un funcionario cesado de forma 
improcedente durante su mandato.

La propuesta ha salido adelante con los votos a favor de los grupos 
municipales del Partido Popular y Vox, y los votos en contra del PSOE y 
Más Madrid.
La iniciativa ha sido defendida por la concejala de Recursos Humanos y 
portavoz adjunta del equipo de Gobierno, Orlena de Miguel, quien ha 
denunciado el coste económico de una decisión “caprichosa y arbitraria” 
del exregidor socialista.
“Las fobias personales de Javier Rodríguez Palacios le van a costar a esta 
ciudad 709.628,23 euros. Es una cifra escandalosa que tendremos que pagar 
entre todos los alcalaínos por culpa de su ego desmedido y su forma autoritaria 
de gobernar”, ha afirmado De Miguel durante el debate plenario.
La sentencia hace referencia al cese del entonces secretario general del Pleno 
en el año 2019, a quien Rodríguez Palacios impidió continuar en su puesto 
pese a su derecho legal a permanecer en activo hasta los 70 años, y lo hizo sin 
informe técnico, sin respaldo jurídico y por pura voluntad política.
Después de varios años de litigio, el Tribunal Supremo ha obligado a 
la readmisión del funcionario y a indemnizarle por los daños causados, 
generando un importante perjuicio económico para las arcas municipales.
“Esta no es una cuestión administrativa, es una negligencia política grave. 
Una decisión injusta, personalista y sin respaldo, que ha provocado un 
perjuicio económico irreparable para el Ayuntamiento y, por tanto, para 
todos los vecinos de Alcalá”, ha subrayado la portavoz adjunta.
Durante su intervención, De Miguel ha adelantado que el Gobierno local 
está estudiando posibles acciones legales para 
depurar responsabilidades patrimoniales:
“No puede ser que decisiones personales y arbitrarias 
las terminen pagando los ciudadanos. Vamos a 
estudiar todas las vías legales para que el coste no 
recaiga exclusivamente en los contribuyentes”, ha 
afirmado.
La portavoz adjunta ha concluido su intervención 
recordando que esta sentencia es solo una muestra 
más de las consecuencias de una forma de gobernar 
basada en el autoritarismo y el sectarismo:
“Rodríguez Palacios gobernó con soberbia y 
sectarismo, sin escuchar a nadie. Esta sentencia es 
solo una muestra más de la factura que su gestión 
deja a esta ciudad”.
*El PP denuncia que PSOE y Más Madrid rechazan 
votar a favor de 10,9 millones en mejoras para los 
barrios: “deben preferir los baches, las aceras rotas y 
las pistas abandonadas”*
*Alcalá de Henares, 21 de mayo de 2025. –* Durante 
el pleno municipal celebrado este martes, los grupos 
del PSOE y Más Madrid votaron en contra de la 

modificación de créditos número 3/2025, que incluía 10,9 millones de euros 
en inversiones para calles, aceras, asfaltado e instalaciones deportivas 
en numerosos barrios de Alcalá de Henares, entre otras inversiones. La 
propuesta forma parte del plan de actuaciones “Alcalá cuida sus barrios”, 
impulsado por el Gobierno de Judith Piquet.
El concejal de Hacienda, Gustavo Severien, denunció uno por uno los 
proyectos que PSOE y Más Madrid estaban rechazando con su voto. Y lo 
hizo con contundencia:
“Lo que les digo es, por ejemplo: ustedes están en contra de terminar la 
Avenida Guadalajara, con un importe de 850.000 euros. Están en contra de 
asfaltar la calle Gran Canal por 450.000 euros. Están en contra de reformar 
el asfalto y las aceras de Vicente Espinel y Gran Capitán, con 350.000 euros. 
Están en contra de asfaltar las calles Juan Carlos Onetti y Nicolás Guillén, 
por 350.000 euros. Están en contra de asfaltar Gonzalo Torrente Ballester, 
con 275.000 euros. Están en contra de hacer la acera de la calle Azucena, 
por 125.000 euros. Están en contra de asfaltar Juliana Merino, por 50.000 
euros. Están en contra de asfaltar Andrea Doria y Gonzalo Berceo, por 
190.000 euros. Están en contra de hacer la acera oeste que quedaba de 
la calle Toledo, por 75.000 euros. Están en contra de asfaltar la zona de la 
calle Varsovia, en el Camino de los Afligidos, por 300.000 euros”.
Y añadió:
“Explíquenselo a los vecinos: también están en contra de la 
impermeabilización de la Vía Complutense en San Lucas, con un importe 
de 485.000 euros. Están en contra de asfaltar las calles Ribera, Murillo y 
Azaña, con 160.000 euros. Están en contra de asfaltar las calles Sociedad 
de Condueños, Félix Juste, Demetrio Calleja, José Vicario y Rafael Sanz de 
Diego, por 161.245 euros. Están en contra de asfaltar San Vidal y Paseo 
Pastrana, por 307.109 euros. Están en contra de actuar en el barrio Olivar, 
asfaltando Avenida de los Pasionistas, Islas Caimán, México, Honduras, 

Trinidad, Tobago y Barbados, con 450.000 euros. 
Están en contra de asfaltar la calle Josep Pla y 
alrededores, en Ciudad 10, con 245.000 euros. Y 
están en contra de asfaltar Pedro del Campo, con 
108.000 euros”.
Severien concluyó con una denuncia clara:
“También votan en contra de mejorar las instalaciones 
deportivas de Callejuelas, Dámaso Alonso, Eduardo 
Pascual y Cuéllar, Escudo, Espartales, Gran Canal, 
Parque Roma, Río Torcón, Ruperto Chapí, San Isidro, 
Pista Florida y el Skate Park de La Garena. Están en 
contra de que los vecinos vivan en barrios dignos y 
cuidados. Tendrán que explicarles por qué”.
Desde el equipo de Gobierno (PP y Vox) lamentan 
profundamente que la izquierda municipal haya 
vuelto a anteponer sus intereses partidistas al 
bienestar de los barrios:
“El PSOE y Más Madrid deberían explicar a los 
vecinos por qué votan en contra de casi 10,9 millones 
en inversiones solo porque no gobiernan. Parece que 
algunos están más cómodos entre los baches que 
dejaron”, han señalado fuentes municipales.
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Severien: “La gestión presupuestaria 
de Judith Piquet es ejemplar frente al 

despilfarro socialista de Sánchez y Palacios”
El Ayuntamiento cierra 2024 con superávit histórico, reducción de deuda y 

una bajada de impuestos que frena los efectos de la ‘tasa Sánchez’
El concejal de Hacienda, Gustavo Severien, valoró los 
datos de la liquidación presupuestaria de 2024 como “el 
reflejo de una gestión seria, responsable y profundamente 
comprometida con los vecinos”. El Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares ha cerrado el ejercicio con un superávit 
ajustado de 37,24 millones de euros, el segundo mejor 

dato de la historia, además de una reducción de la deuda viva en más de 
5,8 millones de euros.
“La gestión presupuestaria de Judith Piquet es ejemplar. Mientras Pedro 
Sánchez y su brazo ejecutor en Alcalá, Blázquez-Palacios, derrochaban y 
vaciaban los bolsillos de los ciudadanos con la subida de tasas e impuestos 
y el abandono a los ayuntamientos, nosotros bajamos impuestos, reducimos 
deuda y pagamos a tiempo”, ha afirmado Severien.
El concejal ha destacado la bajada histórica de impuestos aprobada por 
el actual equipo de Gobierno, que ha permitido frenar en seco los efectos 
de la subida impuesta por el Gobierno de España en la tasa de basuras, 

conocida ya como la ‘tasa Sánchez’, derivada de la normativa estatal y 
los costes descontrolados de la Mancomunidad del Este. “Frente a la 
sangría del sanchazo, este Ayuntamiento se ha plantado: bajamos el IBI, 
bonificamos a las familias, y absorbemos parte del coste sin trasladarlo a 
los vecinos”, ha remarcado.
Con un presupuesto definitivo de 293,2 millones de euros, el más alto en la 
historia de Alcalá, el Ayuntamiento ha podido amortizar anticipadamente 
6,5 millones de euros en préstamos y mantener el periodo medio de pago 
a proveedores por debajo de los 30 días durante casi todo el año, cerrando 
diciembre con tan solo 12 días.
Severien también ha señalado que el endeudamiento por habitante ha bajado 
hasta los 835 euros y el gasto por habitante se ha ajustado a 957 euros: 
“Frente al derroche anterior, ahora hay control, planificación y resultados”.
“La diferencia con los socialistas no puede ser más clara: ellos suben tasas, 
nosotros bajamos impuestos. Ellos endeudan, nosotros saneamos. Ellos 
prometen, nosotros cumplimos”, ha concluido el concejal.

El nodo de biodiversidad de Santa Rosa de Lima 
en La Garena se amplía con más de 800 arbustos 

con la colaboración de la Fundación Ibercaja

El concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, y la presidenta 
del Distrito III Esther de Andrés, acompañado de Joaquín Capuz, 
director de Zona de Ibercaja, y de Iñigo Aguirre, jefe del Área 
Territorial Madrid Fundación Ibercaja, han visitado este jueves 
el parque de Santa Rosa de Lima, en el barrio de La Garena, 
donde se ha ampliado el nodo de biodiversidad, gracias a la 

colaboración de la Fundación Ibercaja.
La actuación, que ha contado con un presupuesto de 9.882,98 euros, ha 
consistido en la plantación de 9 ejemplares arbóreos (tilos, perales, moreras 
presentadas en contenedor de tamaño 14-16 cm de perímetro de tronco con 
tutor) y 800 unidades de arbustos de diversas especies (de tamaño 0,8-1 m 
de altura) que cuentan con riego por goteo para asegurar la supervivencia. La 
existencia de riego y la gestión seminatural de la zona favorece la aparición 

de herbáceas arvenses que completan el estrato vegetal del espacio. El oasis 
cuenta asimismo con un hotel de insectos con hábitats para diferentes especies 
y cajas nido de aves paseriformes y/o quirópteros.
Los nodos de biodiversidad son un ejemplo de soluciones basadas en la 
naturaleza en la ciudad de Alcalá de Henares. El objetivo de estos espacios 
es incrementar la biodiversidad urbana y mejorar la infraestructura verde 
municipal mediante la plantación de especies vegetales seleccionadas, muy 
variadas, que cuentan con flores y frutos para alimentar a la fauna (insectos 
polinizadores y aves y quirópteros).
Pérez ha indicado que “este nuevo nodo de biodiversidad, gracias a Ibercaja 
y la Fundación Ibercaja, impulsará este espacio, que será un refugio para 
plantas, aves e insectos. La plantación de estos ejemplares será un resguardo 
para todo tipo de especies y sobre todo para nuestras aves”. El concejal ha 
abundado en este sentido y ha señalado que “estos espacios vienen a evitar 
las islas de calor y a mejorar la calidad de vida de los vecinos de Alcalá y muy 
especialmente en este caso los de la Garena”.
En los nodos de biodiversidad se potencian los beneficios ecosistémicos de las 
zonas verdes tales como: producción de oxígeno, fijación del carbono atmosférico 
en la vegetación y el suelo, incremento de la filtración de agua, favorecimiento de la 
polinización, fomento de la fauna urbana, regulación de la temperatura y la humedad 
y contribución a la disminución de los efectos el cambio climático, entre otros.
Para completar y dar visibilidad al espacio se dispondrá un vallado perimetral 
que impida el pisoteo de la zona, así como la instalación de un cartel explicativo 
para la ciudadanía.
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El Grupo Municipal Socialista exigirá más información 
sobre los dispositivos de policía de paisano ante la 

falta de transparencia del equipo de Gobierno
El PSOE fuerza una Junta de Portavoces en la que no se aporta “ni un documento” sobre el uso de 

Policías Locales de paisano a lo largo de los últimos meses

El acceso norte a la estación de Alcalá será una 
realidad gracias a Pedro Sánchez y Óscar Puente

La Junta de Portavoces Extraordinaria convocada a 
petición del Grupo Socialista. Una Junta que contó 
con la presencia del jefe de la Policía Local y en la 
que se analizó el documento presentado por el PSOE 
para forzar su celebración. En su escrito, los socialistas 
formularon preguntas y solicitaron información sobre 

los despliegues de Policías Locales de paisano a lo largo de los últimos 
meses, así como los niveles de amenazas recibidos por miembros 
de la Corporación y los respectivos operativos de contravigilancia 
llevados a cabo.
Desde las filas socialistas han agradecido la presencia del jefe de Policía 
Local en la Junta ante “la caótica gestión de todo este tema por parte 
de la concejala del área, Orlena De Miguel, que no estuvo presente en la 
reunión, y de la propia alcaldesa, Judith Piquet”.
El Portavoz de los socialistas, Javier Rodríguez Palacios, ha señalado tras 
la celebración de la Junta que “por desgracia, salimos igual que entramos: 
Sin un solo papel que acredite los operativos realizados en los últimos 
meses en este sentido”. En opinión del portavoz socialista “es fundamental 
conocer el empleo de policías de paisano y si responde a la normativa 
vigente, algo que no ha quedado para nada acreditado en la reunión”.
Los socialistas han destacado como a lo largo de la Junta “se ha puesto de 
relieve que existen operativos temporales, no permanentes, autorizados 
exclusivamente por la Jefatura de policía local, que no son comunicados a 
Delegación de Gobierno, y por ello hemos solicitado conocer su número, 
los objetivos y el personal involucrado en los mismos.

Por otra parte, en lo referido a los operativos permanentes, hemos exigido conocer 
las pertinentes solicitudes realizadas a Delegación de Gobierno, autorizaciones que 
deben ser renovadas cada seis meses”. En este punto, los socialistas han afirmado 
que es “incomprensible que conociendo la información que solicitábamos, y que 
está en los registros de la policía, no se nos haya facilitado en la reunión, lo que 
denota el poco interés en zanjar de forma trasparente esta cuestión”
Desde el PSOE destacan que tras la reunión mantenida hoy “no ha quedado 
para nada aclarado por qué la alcaldesa fue escoltada con un servicio de 
contravigilancia exclusivo el día que tuvo que declarar como investigada 
en los juzgados de la Plaza de la Paloma.”
La ausencia de documentación que contenga criterios o protocolos sitúa 
esta cuestión sobre los servicios de contravigilancia en la más absoluta 
arbitrariedad en el uso de los recursos públicos.
Por último, Rodríguez Palacios ha reiterado “nuestra total condena a 
cualquier tipo de amenaza tanto a la alcaldesa, como al concejal Santiago 
Alonso o a cualquier miembro de la Corporación. Con las cuestiones de 
seguridad no se juega, por ello hemos solicitado mayor claridad en los 
protocolos a seguir y sobre el uso de recursos públicos, con el objetivo de 
que no se tenga que producir una nueva junta de portavoces forzada por 
el Grupo Socialista ante una cuestión que debería ser transparente y sobre 
la que deberíamos ser informados de forma puntual desde alcaldía”.
En este sentido, el Portavoz socialista instó al equipo de Gobierno a 
abandonar su “actitud opaca” y “que compartan diagnósticos y soluciones 
de manera sensata y con respeto institucional. En esto siempre tendrán la 
mano tendida del PSOE y la mía como portavoz”.

La estación central de Alcalá de Henares tendrá acceso 
en su entrada norte, así lo ha confirmado hoy el Ministerio 
de Transporte y Movilidad en el marco de un proyecto 
más amplio que supondrá una inversión de “2,15 millones 
de euros para la mejora del servicio de Cercanías en el 
Corredor de Henares”. 

Los socialistas complutenses han manifestado su satisfacción “ante una 
nueva muestra del compromiso y la apuesta del Gobierno de España por 
nuestra ciudad”. El Portavoz de los socialistas y Diputado en el Congreso, 
Javier Rodríguez Palacios, ha señalado que “al final el tiempo nos da la 
razón; habrá acceso norte en la Estación Central de nuestra ciudad y viene 
de la mano del Presidente Pedro Sánchez y del Ministro de Transporte, 
Óscar Puente. Este era un compromiso personal que se remonta a 2021 y 
que he seguido muy de cerca en la Comisión de Transporte del Congreso 
de los Diputados. Estamos ante una gran noticia para Alcalá”. 
Desde las filas socialistas recuerdan que “el Gobierno de España cumple 
con Alcalá de Henares con hechos e inversiones reales”. En este sentido, 
desde el PSOE recuerdan como el anuncio de hoy se suma a numerosos 
proyectos impulsados por el Gobierno de Pedro Sánchez, entre ellos “la 
remodelación integral de la estación central, la transformación del puente 

de la Avenida de Daganzo, que tendrá nueva pasarela peatonal, o la 
colocación de pantallas acústicas a lo largo de diversos barrios de nuestra 
ciudad cercanos a las vías del tren”. 
Desde el PSOE complutense han señalado en este sentido que “no 
podemos olvidar que el Partido Popular de Alcalá de Henares, con Judith 
Piquet al frente, intentó sabotear los proyectos para la estación central 
y las pasarelas que unen los nuestros barrios sobre las vías del tren; 
Afortunadamente hoy estamos ante un gran día para Alcalá y vemos no 
solo que estos proyectos avanzan, sino que, pese a Judith Piquet y al PP, 
Alcalá contará con una acceso norte en su estación central”. 
Por último, el portavoz socialista ha destacado que “frente a estas 
inversiones del Gobierno de España”, vemos como todavía “estamos 
esperando noticias de las inversiones comprometidas con nuestra ciudad 
por la Presidenta del Gobierno Regional, Isabel Díaz Ayuso”. En este punto 
Rodríguez Palacios recordó que “seguimos sin noticia alguna de los tan 
anunciados aparcamientos disuasorios que iban a construir tanto en la 
estación central como en La Garena. Una ausencia total de inversiones 
acompañados por el  silencio cómplice de Judith Piquet, que, si tan buena 
relación tiene, como asegura, con Isabel Díaz Ayuso, algo debería decir 
como alcaldesa de todos los vecinos y vecinas de Alcalá”.
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, 
tiene un futuro judicial muy oscuro

La Audiencia Provincial no ha aceptado ni uno de los argumentos jurídicos por los que solicitaba el 
archivo de la causa y reafirma que existen motivos para procesar a la alcaldesa de Alcalá de Henares

A finales de agosto de 2024 el Juzgado de Instrucción 
Nº2 de Alcalá de Henares dictó un auto en el que abrió 
diligencias previas por presunto delito de infidelidad 
en la custodia de documentos y llamó a declarar como 
investigada a Judith Piquet, alcaldesa de Alcalá de Henares, 
por unos hechos que se remontan a enero de 2024. En la 

tarde de ayer, se conocía que la Audiencia Provincial no ha aceptado ni uno 
de los argumentos jurídicos por los que solicitaba el archivo de la causa y 
reafirmaba que existen motivos para procesar a la alcaldesa de Alcalá de 
Henares, echando por tierra todos los argumentos esgrimidos por Piquet.
Los hechos investigados se remontan al 17 de enero de 2024, día en el que 
el Ayuntamiento de Alcalá acoge el Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid. Tras el mismo, la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, anunció ante los medios la existencia de “brotes de sarna y peleas 
violentas” entre los migrantes del Centro de Acogida (CAED) situado en la 
ciudad, y añade el bulo de que se habían producido agresiones sexuales a 
mujeres del municipio por parte de los migrantes senegaleses del citado centro
Un día después, Díaz Ayuso, preguntada sobre estas afirmaciones, se 
justificó argumentando que el bulo procedía de “una situación que le 
transmitió la alcaldesa de Alcalá”, y añadió que no disponía de pruebas 
sobre tal agresión. En este contexto, Alfonso Serrano, secretario general 
del PP de Madrid, número 2 del PP regional y amigo personal de Piquet, 
publica en su cuenta de X (Twitter) la foto de un informe policial de la 
Policía Local de Alcalá de Henares. Un documento al que nunca debería 
haber tenido acceso el señor Serrano y que jamás debería haber salido de 
las dependencias policiales y menos aún para sembrar un bulo xenófobo.
Desde entonces, la estrategia de Judith Piquet se ha basado en intentar 
escapar de la Justicia y posponer la declaración en el Juzgado; para ello 
interpuso varios recursos en el propio Juzgado que fueron desestimados 
y en noviembre de 2024 presentó recurso de apelación ante la Audiencia 
Provincial de Madrid en el que cuestionaba la actuación del juzgado de 
instrucción número 2 de Alcalá, solicitando el archivo de la causa
Mientras la Audiencia Provincia de Madrid resolvía, Judith Piquet no tuvo 
más remedio que comparecer en el Juzgado el pasado 27 de enero, tras 
posponer su declaración en tres ocasiones, y lo hizo finalmente escoltada 

por varios policías locales de paisano a los que retiraron de sus labores 
habituales exclusivamente para escoltar a la alcaldesa, algo inédito en la 
historia reciente de nuestra ciudad.
Posteriormente a su declaración como investigada la alcaldesa se dedicó a 
desacreditar públicamente al anterior jefe de la Policía Local, testigo clave 
en el proceso y que fue apartado del mando de la Policía Local por la 
propia alcaldesa. Además, Piquet también trató de restar importancia a su 
declaración como investigada y a las diligencias realizadas.
Finalmente, tal y como ha trascendido en medios de comunicación 
regionales, la Audiencia Provincial no ha aceptado ni uno de los argumentos 
jurídicos por los que solicitaba el archivo de la causa, y es la propia Audiencia 
Provincial la que reafirma que existen motivos para procesar a la alcaldesa 
de Alcalá, que los hechos investigados responden al tipo penal señalado 
por el juzgado de instrucción y que existen indicios de la participación de 
la alcaldesa en esos hechos delictivos. 
Asimismo, en la resolución de la Audiencia Provincial se señala que presuntamente 
fue Judith Piquet la persona que remitió al diputado regional del PP, Alfonso 
Serrano, una foto del atestado policial que minutos después apareció en la cuenta 
personal de Serrano en la red social ‘X’. Con esta resolución la Audiencia Provincial 
tumba el recurso de la alcaldesa y con ello destroza la estrategia desarrollada por 
la defensa de Piquet y ordena al juzgado de instrucción continuar con la causa.
Para el portavoz del PSOE en Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, 
“Judith Piquet tiene por delante un futuro judicial muy oscuro. Es, ni más 
ni menos, que la Audiencia Provincial de Madrid la que ha desestimado en 
su totalidad su recurso de apelación y, además, reafirma que hay delito en 
facilitar un documento policial a Alfonso Serrano, compañero de partido y 
número dos de Isabel Díaz Ayuso”. Cabe recordar que la pena por el delito de 
infidelidad en la custodia de documentos públicos conlleva una inhabilitación 
para el ejercicio de la función pública de entre 1 y 3 años, lo que le obligaría a 
renunciar a ser alcaldesa y la imposibilitaría presentarse de nuevo.
El portavoz del PSOE concluye señalando que “fue una actuación indigna, 
xenófoba, que tenía como único objetivo culpar a los migrantes senegaleses de 
un delito que nunca cometieron. Han pasado ya dos años en blanco en Alcalá. 
Judith Piquet falla en la gestión diaria de la ciudad y ahora, además, tiene un 
grave problema con la Justicia”.

De chapuza en chapuza
La pasada legislatura, Judith Piquet, entonces en la 
oposición municipal, reclamaba públicamente “un plan de 
actuación integral” para la Plaza de los Santos Niños, “uno 
de los lugares más emblemáticos de la ciudad”, como ella 
misma reconocía, a la vez que exigía, en septiembre de 
2019, la puesta en marcha de “una mesa de trabajo con 

el resto de fuerzas políticas” para abordar un proyecto para este espacio. 
Más de cinco años después, y tras dos como alcaldesa de la ciudad, no hay 
ni rastro del Plan de Actuación que ella misma exigía y ni mucho menos de 
una mesa de trabajo conjunta con todas las formaciones del Ayuntamiento, 
como demuestra la lamentable imagen que hoy presenta la Plaza los Santos 
Niños. “Estamos ante nueva muestra de cómo la alcaldesa, Judith Piquet, se 
ha abonado al conocido dicho de “consejos vendo que para mi no tengo”, 
como evidencia su gestión y el estado actual de la Plaza de los Santos Niños”, 
señalan desde el PSOE. Los socialistas recuerdan que “a finales de 2021 
llevamos a cabo una intervención arqueológica con el objetivo de potenciar 

y conocer nuestro patrimonio y nuestra historia, como paso previo a la 
intervención integral que la plaza merece”. En este sentido destacan como el 
anterior Gobierno “no cejó en su empeño para exigir al Obispado la titularidad 
municipal de esta Plaza, encargando incluso un informe jurídico y apostando 
por un proyecto en consonancia con la peatonalización del Casco Histórico”. 
En este sentido, desde las filas socialistas denuncian que “lamentablemente, 
vemos como en las últimas fechas la Plaza de los Santos Niños luce una 
imagen lamentable, con decenas de parches y un preocupante deterioro 
como consecuencia de la falta de interés por parte del equipo de Gobierno 
de PP y VOX. Exigimos -añaden- que se de solución a esta penosa 
situación que afecta a uno de los espacios históricos y turístico de nuestra 
ciudad y que Judith Piquet cumpla con lo que prometía cuando estaba 
en la oposición ahora que está al frente de la gestión de nuestra ciudad”. 
Desde el PSOE recuerdan a la alcaldesa que “su obligación es defender los 
intereses de nuestros vecinos y seguir trabajando para que la titularidad de 
la plaza sea municipal, algo que, lamentablemente, no está ocurriendo”.
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Más Madrid exige paralizar los 18 
despidos de Bayer-Berlimed en Alcalá

Desde Más Madrid expresan su “máximo apoyo a los 
trabajadores y trabajadoras de la planta de Berlimed 
en Alcalá, ante los injustificados despidos anunciados 
por la compañía farmacéutica Bayer, dueña de la 
planta”. “Mientras la empresa está en un gran momento 
económico pretende despedir a 18 personas de la 

plantilla. Sus funciones estructurales serían asumidas por el personal en 
prácticas y eventual, que sostiene la producción 
en condiciones de total precariedad e 
incertidumbre, con menos derechos laborales y 
sin estabilidad”, añaden desde la formación. 
Más Madrid afirma: “Precisamente el pasado 
3 de abril Díaz Ayuso y la alcaldesa Judith 
Piquet visitaron esta planta de Bayer para 
escenificar un respaldo a la inversión de 74 
millones de euros de la empresa, presentada 
públicamente como ejemplo de generación de 
empleo en la ciudad. Ayuso y Piquet pusieron 
su capital institucional al servicio de la imagen 
de la compañía. Precisamente por eso, más 
allá del carácter privado de la empresa, es 
una obligación moral que el Ayuntamiento y 
la Comunidad de Madrid exijan dar marcha 
atrás a los 18 despidos en la planta de Bayer 
en Alcalá. Las instituciones que Ayuso y Piquet 
presiden tienen que exigir el fin de los despidos 
y comprometerse a defender el empleo estable 
y con derechos”.

Con el objetivo de “mostrar su apoyo a la plantilla y escuchar sus 
reivindicaciones”, representantes de Más Madrid acudieron a la concentración 
frente a la planta de Bayer-Berlimed en Alcalá, convocada por CCOO 
Industria el viernes 11 de abril. Asistieron a la misma Alicia Torija y Marta 
Lozano, diputadas de Más Madrid en la Asamblea regional, así como Rosa 
Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el Ayuntamiento, y 
Javier Viñals, co-portavoz de la formación en el municipio complutense.

“El Gobierno PP-Vox rechaza una medida 
gratuita en salud mental”

El Grupo Municipal Más Madrid Alcalá lamenta que el 
Gobierno de la ciudad, formado por el Partido Popular y 
Vox, haya “rechazado en el último Pleno su propuesta para 
velar por la salud mental de niños, niñas y adolescentes 
en el ámbito educativo”.
La iniciativa de Más Madrid Alcalá consistía en “que el 

Ayuntamiento suscriba un convenio de colaboración con el Colegio Oficial 
de la Psicología de Madrid para trabajar conjuntamente en la salud mental 
de los y las jóvenes escolarizados en la ciudad”.
En palabras de Sara Escudero, concejala de Más Madrid Alcalá: “Se trata 
de una medida que no costaría ni un céntimo más de presupuesto al 
Ayuntamiento, con un convenio que ya funciona en otros municipios, que 
tendría varias líneas de actuación. Entre otras, campañas de sensibilización 
en el ámbito educativo y formación especializada para equipos directivos, 
orientadores y docentes en estrategias de prevención y protección del 
bienestar emocional del alumnado”.
“La salud mental no puede seguir siendo la gran olvidada. 1 de cada 4 
jóvenes presenta síntomas compatibles con un problema de salud mental, 
y el suicidio es la primera causa de muerte entre los 15 y los 29 años”, 
añade la concejala de la formación, Sara Escudero.

Desde Más Madrid Alcalá afirman: “El Gobierno PP-Vox no ofreció 
argumentos de peso para rechazar la iniciativa, limitándose a enumerar 
actuaciones ya existentes en el Ayuntamiento, cuando eso lo único que 
demuestra es el gran trabajo que hace el personal municipal. Un personal 
al que el Gobierno PP-Vox insulta Pleno tras Pleno, ignorando las 778 firmas 
de trabajadores y trabajadoras que exigen una dotación de los recursos 
materiales y humanos necesarios para prestar un servicio de calidad a la 
ciudadanía”.
“La cosa no queda ahí. Para rematar, en el Pleno la concejala de Miguel 
llegó a mandarnos al psicólogo a la oposición municipal, utilizando un 
tono despectivo y estigmatizante, como si ir a terapia fuera algo malo. 
Una integrante del Gobierno PP-Vox banalizando con una problemática 
tan grave que afecta a millones de personas. Hace años gritaban “vete 
al médico” en el Congreso, y hoy siguen actuando exactamente igual en 
Alcalá. No han aprendido nada y no se dan cuenta de que España es un 
país mejor, en el que la salud mental ha dejado de ser un tabú, a pesar 
de ellos. Desde Más Madrid Alcalá seguiremos trabajando por la salud 
mental, con nuevas propuestas útiles para todas las franjas de edad, desde 
la infancia hasta las personas mayores, tratando este tema con la seriedad 
y el respeto que merece”, concluye la formación.
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Más Madrid denuncia en la Asamblea de Madrid 
las “condiciones indignas” de educación 

especial en el colegio Pablo Picasso
Alicia Torija, diputada de Más Madrid, preguntó al 
Gobierno de Díaz Ayuso por la situación del colegio 
público de educación especial Pablo Picasso, situado en 
Alcalá de Henares. Tras visitar el centro y escuchar las 
quejas de las familias, que están desesperadas enviando 
cartas a la Administración autonómica, la diputada ha 

llevado la problemática del colegio a la Asamblea de Madrid.
Desde Más Madrid indican que la respuesta del Gobierno de Ayuso fue 
“de realidad paralela, con un Director General que tiró balones fuera y no 
atendió ni uno de los problemas del colegio Pablo Picasso”. “Las familias 
denuncian que llevan 20 años pidiendo una rampa, el que iba a ser el 
segundo ascensor del centro ha sido tapiado, y ahora mismo sólo hay un 
profesional de enfermería para 250 estudiantes de educación especial, 
sólo 1 de los 4 que en teoría tiene adjudicados el colegio. Mientras la 
Comunidad de Madrid mira para otro lado ante los problemas del colegio 
se añade que la limpieza del Ayuntamiento de Alcalá es insuficiente”, 
afirma Más Madrid. 
En palabras de Alicia Torija, diputada de la formación: “En la escolarización 
de una sociedad democrática, y como fruto de un desarrollo social y de 
derecho deben tenerse presentes principios como la normalización, la 
inclusión, la individualización y la sectorización. No obstante, la actual 
administración del PP parece haberlos olvidado”.
“El Director General nos ha contestado que tienen un plan y una estrategia 
hasta 2028 que se ha hecho sin ningún consenso, vendiendo que es un 
modelo de “integración” o “plena inclusión”, algo que es irreal, se trata 
de un plan que no convence a nadie”, añade la diputada de Más Madrid. 
“Los niños llegan a los Centros Públicos de Educación Especial muchas veces 
sin haber tenido evaluaciones ni todas las oportunidades posibles en centros 
ordinarios. Es decir, se está produciendo un incremento de la escolarización 
en estos centros como consecuencia del aumento de ratios en las etapas de 
Educación Primaria y Secundaria y de la disminución de los profesionales 
de Apoyo en Pedagogía Terapéutica y en Audición y Lenguaje. El criterio 

que se aduce, en ocasiones, que con la modalidad de Especial los alumnos 
y alumnas van a recibir más apoyos, no sólo no es cierta, sino que a nuestro 
criterio es inexacta y poco transparente con las familias”.
Prosigue Torija: “Es imprescindible una nueva orden de ratios que incluya 
incremento de número de profesionales y la creación de nuevos perfiles 
profesionales (terapeuta ocupacional, integrador social). Y, por supuesto, 
que haya inversión ágil y constante en las infraestructuras. Les pedimos 
que se solucione de manera urgente la cuestión relativa al ascensor en el 
CPEE Pablo Picasso de Alcalá de Henares”.
“Es una desgracia que se haya normalizado su gestión negligente que 
afecta, de manera constante, a la vida cotidiana del centro, y no tenemos 
que olvidar que hablamos de alumnado con necesidades educativas 
especiales, son personas dependientes, vulnerables, muy sensibles a los 
cambios y a sus rutinas. El hecho de que no se cubran bajas, de que falle la 
limpieza, las infraestructuras, las ratios… afecta a las funciones asistenciales 
y educativas del alumnado de Educación Especial”, concluye Alicia Torija, 
diputada de Más Madrid en la Asamblea regional.

Más Madrid denuncia un “nuevo dedazo del Gobierno 
PP-Vox en deportes, esta vez contrario a los Estatutos”

Desde Más Madrid Alcalá critican que “el Gobierno 
PP-Vox cruzaron una línea roja al imponer a dedo a los 
clubes deportivos la decisión de quién les representa 
en el Consejo de Administración de Ciudad Deportiva 
Municipal, algo contrario al artículo 7 de los Estatutos del 
organismo”.

“Días después de que el Gobierno municipal del Partido Popular y Vox 
crease un tercer alto cargo para la gestión del deporte, algo que cuando 
estaban en la oposición ellos mismos tacharon de “derroche innecesario 
de dinero público”, ahora nos encontramos con un escándalo diferente. El 
Gobierno PP-Vox acaba de cruzar una línea roja al realizar un nombramiento 
contra el artículo 7 de los Estatutos de la Ciudad Deportiva Municipal, 
imponiendo con un dedazo al representante de los clubes deportivos 
en el Consejo de Administración, cuando tomar la decisión de quién les 
representa es algo que corresponde elegir democráticamente a los clubes, 
y no al político de turno”, afirman desde Más Madrid Alcalá.

En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de la formación 
en el Ayuntamiento: “Este dedazo del Gobierno PP-Vox es una 
auténtica cacicada. Los clubes deportivos de Alcalá deben elegir a 
sus representantes en el Consejo de Administración de la Ciudad 
Deportiva de manera transparente y democrática, y no los políticos a 
puerta cerrada y por decreto. El artículo 7 de los Estatutos de Ciudad 
Deportiva Municipal, que paso a citar textualmente, establece que debe 
haber “un representante titular y un suplente de los Clubs deportivos 
colectivos de Alcalá de Henares, a propuesta de los mismos”. Queda 
muy claro”.
“Desde Más Madrid Alcalá exigimos la convocatoria inmediata de elecciones 
internas para que los clubes decidan y no lo haga el dedazo del político de 
turno. Esta manera de gestionar un ente público, con prácticas contrarias a 
los Estatutos, es un conchabeo antidemocrático que no vamos a tolerar”, 
concluye Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el 
Ayuntamiento complutense.
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Judith Piquet participó en París en los 
encuentros del Grupo de Ciudades Patrimonio 

con la Unesco y la Embajada de España

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, estuvo presente en 
París en una jornada institucional del Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad de España, en la que se han celebrado reuniones con 
representantes de la UNESCO y de la Embajada de España.
La delegación fue  recibida en la sede de la UNESCO por el director del 
Centro de Patrimonio Mundial, Lazare Eloundou Assomo, y por el embajador 
de España ante la organización, Miquel Iceta. En el encuentro se han 
tratado estrategias comunes de protección y proyección internacional del 
patrimonio cultural de las quince ciudades españolas reconocidas como 
Patrimonio Mundial.
La alcaldesa ha asegurado que “ los alcaldes y alcaldesas del Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la Humanidad hemos estado reunidos en la sede de 
la Unesco. Es muy importante para reclamar nuestro papel como garantes 
del patrimonio cultural, histórico y monumental que tenemos en nuestras 
importantes ciudades. Por eso, Alcalá de Henares también tenía que tener 
presencia en esta sede, donde se toman las decisiones. Es fundamental 
que estuviéramos aquí reclamando nuestro papel, nuestra importancia y 
puedan escucharnos en la Unesco”.
El director del Centro de Patrimonio Mundial de la Unesco, Lazare Eloundou 
Assomo ha destacado que “ha sido una reunión muy positiva, gracias a la 
cual se va a reforzar la colaboración”, y en ese sentido ha invitado a las 
15 Ciudades Patrimonio a participar en el próximo encuentro del Centro 
de Patrimonio Mundial Unesco, que se celebra en el mes de julio en 
París, donde el Grupo ha comprometido su asistencia para compartir sus 
propuestas y experiencias. Además, Lazare Eloundou se ha comprometido 
también a asistir a una de las Asambleas que celebre el Grupo en España.

El embajador de España ante Unesco, Miquel Iceta, ha señalado que “ha sido 
una reunión muy importante. Por primera vez, el Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad de España se ha reunido con Unesco y ha pedido una relación 
directa para colaborar en el buen fin de proteger el patrimonio y hacer frente 
a grandes retos que son comunes, como pueden ser el turismo de masas o 
problemas como el vandalismo, que afectan a los bienes patrimoniales”.
El Grupo ha aprovechado estas reuniones para explicar su trabajo de 
promoción del patrimonio Unesco con ejemplos como la organización del 
evento cultural ‘La Noche del Patrimonio, La Nit del Patrimoni, A Noite do 
Patrimonio’, o la realización de congresos y encuentros técnicos, como las 
recientes jornadas sobre el vandalismo celebradas en Salamanca u otras 
acciones próximas, entre las que han destacado la intervención del Grupo 
en la programación de los cursos de verano de la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo o la organización de una exposición en Roma.
Antes, la delegación del Grupo se ha reunido con el Embajador de España 
en Francia, Victorio Redondo Baldrich, quien destacó en sus palabras de 
bienvenida “La labor esencial de los ayuntamientos en la defensa del 
patrimonio nacional que, en vuestro caso, es también patrimonio de la 
Humanidad”. Redondo reiteró el compromiso de España y de la Embajada 
con el apoyo a la promoción de las Ciudades Patrimonio de la Humanidad. 
“Estamos orgullosos de vuestro trabajo y de la imagen que ofrecéis de 
nuestro país. Contad con nosotros para seguir trabajando y promocionando 
en Francia vuestras ciudades, ciudades patrimonio de la Humanidad”, 
aseguró.
La delegación del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad ha 
celebrado su Asamblea General en la sede de la Embajada de Francia.
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La Concejalía de Turismo acoge un encuentro 
de alcaldes y concejales de los municipios que 

componen el Camino de Santiago Complutense
La Concejalía de Turismo tiene previsto implementar un nuevo ramal a su estructura señalética inteligente

La Biblioteca Cardenal Cisneros ampliará su 
horario durante la época de exámenes finales 

de Grados Universitarios

La sede de la Concejalía de Turismo, en la calle San Juan, fue escenario de 
una reunión de representantes de los municipios que conforman el Camino 
de Santiago Complutense. La primera teniente de alcalde y concejala de 
Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, presidió este encuentro en la que se 
contrastaron ideas y propuestas de mejora de este itinerario.
Bajo la coordinación de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago 
Complutense, a la reunión asistieron alcaldes, concejales y técnicos de los 
municipios que conforman este camino, que arranca en Alcalá de Henares 
y finaliza en la localidad segoviana de La Granja de San Ildefonso, donde 
confluye con el Camino de Santiago de Madrid. En el encuentro también 
estuvo presente el vicario general de la Diócesis de Alcalá, Alberto Raposo.
Camarma de Esteruelas, Fresno de Torote, Valdeolmos, Valdetorres del Jarama, 

Talamanca, Torrelaguna, Cabanillas de la Sierra, Miraflores y Rascafría son los 
otros hitos importantes de este itinerario, que va a ganar visibilidad en el tramo 
que discurre por el casco urbano alcalaíno. En concreto, la Concejalía de Turismo 
tiene previsto implementar un nuevo ramal a su estructura señalética inteligente 
desde la plaza de los Santos Niños, punto de arranque del Camino, hasta la 
parroquia de Santiago y de ahí hasta el Cruceiro, pieza simbólica ubicada junto 
a la sede de la Asociación Galega, en el barrio de Iviasa.
La Asociación de Amigos del Camino de Santiago Complutense revitalizó 
este histórico itinerario a partir de 2010 publicando, con el apoyo del 
Ayuntamiento y la Diócesis complutense, una guía de la ruta. El pasado 
marzo, además, la asociación alcalaína se incorporó a la Federación 
Española de Amigos del Camino de Santiago.

El Servicio de Bibliotecas de la Concejalía de Cultura informó de que, con 
motivo de los exámenes finales para los estudiantes de Grados Universitarios 
en Alcalá de Henares, la Biblioteca Pública Municipal Cardenal Cisneros 

ampliará su horario habitual y dará servicio como sala de estudio (sin servicio 
de préstamos) los días: sábados 17 y 24 de mayo de 14:00 a 22:00 horas y 
los domingos 18 y 25 de mayo de 11:00 a 22:00 horas.
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Alcalá de Henares respalda en París la 
‘Declaración de Salamanca’ ante la Unesco para 

combatir el vandalismo contra el patrimonio
Alcalá de Henares estuvo representada en París por su alcaldesa, Judith 
Piquet, en el encuentro mantenido entre el Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad de España (GCPHE) y el Director del Centro del Patrimonio 
Mundial de la UNESCO, Lazare Eloundou Assomo. La reunión ha servido 
para establecer una colaboración directa que permita hacer frente a los 
crecientes desafíos que sufren los bienes patrimoniales, especialmente el 
vandalismo.
Posteriormente, el Grupo celebró su Asamblea en la capital francesa, 
donde se ha aprobado por unanimidad la ‘Declaración de Salamanca’, un 
protocolo pionero de aplicación internacional que recoge un catálogo de 
medidas ante agresiones contra el patrimonio cultural.
Entre sus principales aportaciones, la Declaración incluye sanciones por faltas 
y delitos, además de mecanismos para cuantificar económicamente el daño 
causado y facilitar su restauración con criterios objetivos y homogéneos.
El concejal de Patrimonio Histórico de Alcalá de Henares, Vicente Pérez, ha 
valorado muy positivamente la aprobación de este documento:
“La ‘Declaración de Salamanca’ es una herramienta ambiciosa, necesaria 
y urgente. En Alcalá de Henares conocemos muy bien la importancia de 
proteger nuestro legado histórico frente a actos incívicos. Este protocolo 
supone un punto de inflexión en la defensa activa de nuestro patrimonio, 
también desde el plano jurídico”.
Pérez ha insistido en la necesidad de cooperación institucional: “Las ciudades 
Patrimonio no pueden afrontar solas estos ataques. Es imprescindible 
que todas las administraciones trabajen con unidad, dotándonos de 
instrumentos legales eficaces y con una concienciación social a la altura de 
lo que está en juego”.
La ‘Declaración de Salamanca’ es el resultado de un trabajo conjunto de 
técnicos del Grupo, jueces, fiscales y fuerzas de seguridad, y responde 

a las conclusiones extraídas de las jornadas celebradas los días 3 y 4 de 
abril, donde se identificó la necesidad urgente de establecer protocolos 
comunes que eviten disparidad de criterios e inseguridad jurídica.
Durante el encuentro, la presidenta del Grupo y alcaldesa de Santiago de 
Compostela, Goretti Sanmartín, ha trasladado al Director del Centro del 
Patrimonio Mundial de la UNESCO que el Grupo estará presente en el 
próximo Comité de Patrimonio Mundial, previsto en julio también en París, 
donde se presentará esta Declaración como referencia internacional en la 
protección del patrimonio.
Alcalá de Henares, declarada Ciudad Patrimonio Mundial por la UNESCO 
en 1998, mantiene así su compromiso firme con la conservación de su casco 
histórico y la lucha contra cualquier forma de agresión a su patrimonio, 
reforzando su posición activa en los principales foros internacionales sobre 
la materia.

Cristina Alcañiz se reunió con empresarios de 
los polígonos industriales de Alcalá para abordar 

mejoras en transporte, limpieza y conectividad
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares continúa su línea de trabajo enfocada en 
la mejora de las áreas industriales de la ciudad. Esta semana se ha celebrado 
en el Centro de Iniciativas Empresariales una reunión con representantes de 
uno de los sectores industriales de la ciudad a petición de los empresarios para 
avanzar en esta estrategia, con la participación de representantes institucionales, 
empresariales y del tejido productivo local.
Al encuentro asistieron la concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz Arlandis; el 
gerente del Ente Público Alcalá Desarrollo, Manuel García Hidalgo; la presidenta 
de la Asociación de Polígonos Industriales de Madrid, Esther Alía Mayorga; y 
el director general de Promoción Económica e Industrial de la Comunidad de 
Madrid, Jaime Martínez Muñoz. También estuvieron presentes empresarios y 
representantes de los polígonos industriales ubicados en el término municipal 
de Alcalá de Henares.
Durante la reunión, los empresarios expusieron sus principales inquietudes 
relacionadas con la limpieza, el alumbrado, la conectividad digital y el transporte 
público. En este último punto, la concejal Cristina Alcañiz informó de que el 
Ayuntamiento ha presentado una alegación al nuevo mapa concesional del 

Consorcio Regional de Transportes solicitando 
la ampliación de la línea 11 de autobús. 
Esta propuesta busca mejorar el acceso y 
la cobertura para los trabajadores de los 
polígonos situados en la carretera de Ajalvir, y 
deberá ser estudiada por el Consorcio.
En relación con el resto de cuestiones 
planteadas, se alcanzó un compromiso firme 
por parte de ambas administraciones para 
coordinar actuaciones que permitan dar 
respuesta ágil a las necesidades de las zonas industriales. Desde la Comunidad 
de Madrid, el director general Jaime Martínez destacó la existencia de ayudas 
específicas para la modernización y mejora de las áreas industriales, cuya 
tramitación es ágil y con resolución rápida.
Desde el Ayuntamiento de Alcalá de Henares se anima a todos los empresarios 
de los polígonos industriales del municipio a informarse y solicitar estas ayudas 
que pueden suponer una mejora significativa en sus instalaciones y actividad.
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La Guardia Civil – SEPRONA se persona 
en las dependencias municipales

El pasado 30 de abril, los socialistas complutenses 
denunciaban formalmente “los posibles incumplimientos 
de la Ley de Evaluación Ambiental y del RD 265/2021” por 
parte del equipo de Gobierno de PP y VOX, al acumular 
“vehículos fuera de uso en diferentes puntos de la ciudad, 
sin el control ni los requisitos correspondientes”. Dos 
semanas después, la Unidad de la Guardia Civil encargada 

de la protección del medio ambiente, el SEPRONA, se ha personado en las 
dependencias municipales para recabar toda la información al respecto y 
constatar una situación que podría vulnerar la Ley de Evaluación Ambiental. 
Desde las filas socialistas han denunciado como “el equipo de Gobierno 
lleva meses almacenando vehículos con cristales rotos, piezas desprendidas 
o líquidos inflamables en diferentes parcelas de propiedad municipal”. 
En este punto, desde el PSOE señalan que “durante semanas numerosos 
vehículos han estado almacenados, ocupando plazas de aparcamiento, en 
el Parking Público No Vigilado situado entre la fábrica ROCA y el barrio de 
la GAL, apenas a 100 metros de distancia de las viviendas. Hablamos de 
vehículos abandonados que pueden contener elementos inflamables, como 
baterías o restos de combustible, con un riesgo potencial de incendio o 
explosión con afectación directa a las viviendas colindantes y sus moradores, 
algo que nos han trasladado los propios vecinos de la zona”. 
Los socialistas recuerdan, además, como el gran incremento de plazas de pago 
de zona azul impuesto por PP y VOX, ha hecho que este parking, habilitado 
por el anterior Gobierno socialista liderado por Javier Rodríguez Palacios, sea 
cada vez más utilizado por los vecinos que acuden al Casco Histórico. “Los 
propios usuarios del aparcamiento nos han trasladado la enorme sensación de 
inseguridad a la hora de aparcar allí sus vehículos, ya que se encuentran objetos 
peligrosos, como cristales rotos, al alcance de cualquiera”, afirman. Ante 

esta situación, desde el Grupo Socialista recuerdan que “dirigimos una carta 
a la alcaldesa para trasladarle nuestra preocupación, pero lejos de resolver el 
problema lo que ha hecho ha sido meterlo debajo de la alfombra, trasladando 
deprisa y corriendo los vehículos al antiguo Parque Municipal de Servicios, en 
una parcela que no cuenta con las infraestructuras requeridas para albergar estos 
vehículos, ni las autorizaciones para almacenar residuos asociados a los mismos, 
además de ser un centro de trabajo para funcionarios del Ayuntamiento”. 
Tras la denuncia de la situación por parte de los socialistas, para poner 
en conocimiento del SEPRONA lo sucedido, la Unidad de la Guardia Civil 
encargada de la protección del medio ambiente se ha personado en las 
dependencias municipales para recabar toda la información al respecto y 
verificar si esta situación vulnera la Ley de Evaluación Ambiental.
“Tras dos años de desgobierno, vemos como la Alcalá Verde (VOX) y Azul 
(PP) de Judith Piquet es ahora, también, investigada por la Guarda Civil 
ante la posible vulneración de la normativa ambiental al tener depósitos 
de vehículos abandonados en parcelas públicas”, señalan desde el PSOE. 
Los socialistas recuerdan que a esta situación “hay que sumar la incapacidad de 
PP y VOX de dotar a la ciudad de un servicio de grúa municipal como el que ha 
venido teniendo durante décadas y que desde el Partido Socialista consideramos 
indispensable para el buen funcionamiento de la movilidad en la ciudad. En esta 
nueva huida hacia delante, Judith Piquet pone parche sobre parche, escondiendo 
el problema por los diferentes rincones de la ciudad, multiplicando los cepos 
por los diferentes barrios y creando una situación inédita que con estas últimas 
actuaciones podría estar vulnerando la normativa actual. Exigimos a la alcaldesa 
que ponga remedio a esta situación cuanto antes, ya que su falta de diligencia 
podría conllevar daños irreversibles para nuestra ciudad”.

Reclamación vecinal Plan Vive Comunidad de Madrid 
Vecinos y vecinas del Plan Vive de Alcalá de Henares presentaron una reclamación 
individual masiva ante las cláusulas abusivas y la falta de soluciones a los numerosos 
problemas que presentan las viviendas desde su entrega. De la mano del Sindicato 
de Inquilinas e Inquilinos de Madrid, han esclarecido los términos y cláusulas abusivas 
que constan en los contratos de arrendamiento e incumplimientos contractuales 
que afectan directamente a su calidad de vida, y están en coordinación con otras 
promociones de Plan Vive de la Comunidad de Madrid.
Entre los aspectos más preocupantes, los residentes denuncian que los 
contratos incluyen condiciones abusivas, como la imposición de los gastos 
de comunidad y el IBI, práctica ya declarada ilegal en viviendas de protección 
pública, y la renuncia a derechos esenciales en caso de interrupción de 
suministros. Asimismo, demandan la obligatoriedad establecida en los contratos 
de permitir el acceso del arrendador a las viviendas sin un consentimiento 
claro, lo que vulnera el derecho a la inviolabilidad del domicilio.
Las deficiencias en las zonas comunes también son motivo de alarma. La limpieza 
y el mantenimiento son insuficientes debido a la falta de personal y recursos, pues 
cuentan con una persona únicamente para los tres bloques. Además, existen 
problemas estructurales como grietas en los pasillos de acceso a las viviendas, 
goteras en los trasteros y en el garaje, donde la acumulación de humedad ha llegado 
a afectar al sistema de alarma de incendios, causando activaciones continuas a 
cualquier hora del día e interrumpiendo el descanso  a altas horas de la madrugada.
Otro de los puntos más conflictivos y que más preocupa a los denunciantes 
es el deficiente funcionamiento del sistema de aerotermia. Las averías son 
constantes, con cortes de agua caliente y problemas en la climatización que no 
se resuelven de manera efectiva y que han afectado especialmente en los días 
más fríos del año. A ello se suma el ruido excesivo generado por las bombas 
de agua situadas en los tejados, lo que perjudica especialmente a los pisos 
superiores que deben convivir con ruidos y vibraciones constantes cada cinco 
minutos. Además,  hay obligación de contratación con una única empresa 
sin posibilidad de comparar con otras empresas. A estos problemas se suma 

un grave incumplimiento de los servicios y equipamientos prometidos. La 
urbanización no cuenta con algunas de las instalaciones contempladas  en los 
contratos y en la web de Convive Madrid, como zona de solárium en la piscina 
o aparcamientos para bicicletas. Además, denuncian que muchas viviendas 
entregadas no alcanzan los metros útiles especificados, que la aplicación 
digital prometida para la gestión de incidencias y pagos nunca ha funcionado, 
y que la comunicación con la empresa gestora es prácticamente inexistente, 
lo que impide el seguimiento de las reclamaciones.
La falta de transparencia en la gestión de la comunidad es otro de los puntos 
contemplados en esta reclamación. Pese a que cada residente paga el 
máximo legal permitido (18% de la renta) en concepto de gastos comunitarios, 
la empresa no ha justificado a qué se destina este dinero ni ha permitido 
reuniones informativas. Los vecinos denuncian que el mantenimiento y los 
servicios ofrecidos como el gimnasio y el coworking son deficientes y que por 
tanto el dinero de la comunidad no está siendo debidamente utilizado.
Ante esta situación y tras meses sin respuestas efectivas, los vecinos han 
decidido organizarse para reclamar y exigir el cumplimiento de sus derechos. 
“Nos encontramos con una total falta de compromiso por parte de las empresas 
gestora, constructora y proveedoras de servicios . No solo incumplen lo pactado 
en los contratos, sino que además no atienden nuestras reclamaciones ni nos 
ofrecen soluciones reales”, explica un portavoz de los afectados. Además, no 
han recibido respuesta ni apoyo por parte de las administraciones públicas, ni 
desde  el ayuntamiento ni de la Comunidad de Madrid.
El Plan Vive de la Comunidad de Madrid en Alcalá de Henares se ha convertido 
en el “Plan Sobrevive” para quienes han arrendado estas  viviendas. El Gobierno 
de la Comunidad de Madrid ha demostrado ver la vivienda como un negocio y lo 
que supuestamente es vivienda asequible se vuelve de nuevo un parapeto a través 
del cual hacer negocio. Frente a ello, es necesario una respuesta organizada.

Sindicado de inquilinas e inquilos de Madrid
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Alcalá de Henares solicita a la Confederación Hidrográfica del 

Tajo el mismo trato que a San Fernando y su compromiso en 

las tareas de limpieza y recuperación del cauce

Detenido un cuidador de un colegio de Alcalá de Henares 
por presuntas agresiones sexuales a menores

El implicado cuidaba zonas comunes como patios y comedores, con alumnos de Infantil, de tres a seis años.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares denunció el distinto trato que sufre 
por parte de la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), después de 
conocer los compromisos adquiridos recientemente con el Ayuntamiento 
de San Fernando de Henares para prevenir inundaciones y limpiar los 
cauces de los ríos Jarama y Henares.
El concejal de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
Vicente Pérez, ha vuelto a exigir hoy a la Confederación Hidrográfica del 
Tajo (CHT) que actúe “de manera inmediata” para restaurar el cauce del río 
Henares a su paso por el municipio, gravemente afectado tras las intensas 
lluvias registradas el pasado mes de marzo.
El concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, ha solicitado “el mismo trato 
para Alcalá que para San Fernando” y ha denunciado la existencia gran 
cantidad de restos y residuos en el dominio público hidráulico procedentes 
del cauce del Henares río arriba que no pueden ser responsabilidad del 
Ayuntamiento. Ha manifestado la arbitrariedad a la hora de definir las 
competencias sobre los cauces, pues es el organismo de cuenca el que 
determina que zonas son de su competencia y cuales no, sin ninguna 
seguridad jurídica o un deslinde establecido previamente, trasladando la 
responsabilidad a los ayuntamientos de forma arbitraria sin un criterio claro 
y objetivo.
“El estado del río sigue siendo desolador”, ha afirmado Pérez, quien ya 
denunció públicamente la situación hace una semana y ha reiterado hoy 

su llamamiento “ante la pasividad de la Confederación, que sigue sin 
dar señales de respuesta ni actuación concreta, incluso tras la reunión 
mantenida con el Comisario de Aguas”.
“Resulta indignante que, mientras en San Fernando se anuncian inversiones 
y actuaciones urgentes, en Alcalá seguimos esperando respuesta tras 
semanas reclamando lo mismo, incluso tras la aprobación plenaria con 
amplia mayoría de consenso”, ha señalado el edil. “¿Acaso hay municipios 
de primera y de segunda para la Confederación?”, ha preguntado.
El edil ha alertado de los riesgos de no intervenir con rapidez: “Los troncos, 
ramas y sedimentos acumulados actúan como tapones naturales que 
pueden provocar nuevas crecidas, desbordamientos y daños estructurales 
en los márgenes”. Además, ha lamentado la aparición de basura urbana y 
residuos arrastrados por el agua: “Es inadmisible la cantidad de plásticos, 
toallitas y desperdicios que se acumulan en las orillas. Pedimos a la CHT que 
investigue si ha habido vertidos incontrolados desde la red de saneamiento 
o por parte de terceros”.
Además, desde el Ayuntamiento se ha pedido que se investiguen posibles 
vertidos irregulares y se ponga en marcha un plan de limpieza integral 
del cauce. “No vamos a permitir que Alcalá sea castigada por no estar 
gobernada por el PSOE. La defensa del medioambiente y la seguridad de 
nuestros vecinos no puede depender del carnet político del Ayuntamiento”, 
ha concluido Pérez.

La Policía Nacional ha detenido a un cuidador que trabajaba en el  
Colegio Alborada de Alcalá de Henares (Madrid) y que ha sido denunciado 
por la dirección del propio centro educativo por la presunta comisión de 
agresiones sexuales contra menores.
La noticia fue avanzada por el digital local Dream!Alcalá y la detención ha 
sido confirmada a Efe tanto por fuentes policiales como por el director del 
centro, David Arranz, quien ha explicado que el trabajador denunciado fue 
inmediatamente apartado de sus funciones y despedido del colegio.
Fue el pasado 12 de mayo cuando otra empleada del centro fue testigo de 
la presunta conducta delictiva y la puso en conocimiento de la dirección 
del colegio. El implicado fue contratado el pasado mes de abril de 2024 
para una sustitución. Cuando se expiró el contrato, el colegio lo volvió a 
contratar en septiembre.
El centro se dirigió “de inmediato” a la Policía Nacional, trasladando los 
hechos a la Unidad de Atención a la Familia y Mujer (UFAM) de la comisaría 
de Alcalá de Henares. El director ha indicado a Efe que se interpuso una sola 
denuncia referida a un número reducido de casos.
El colegio activó asimismo el protocolo establecido por la Comunidad de 
Madrid, entrando en contacto con la Inspección Educativa. Y a su vez, de manera 
“preventiva e inmediata”, se rescindió el contrato de trabajo del denunciado.
Según detalla el director del centro, el cuidador tenía en regla el preceptivo 
certificado negativo de delitos sexuales y cuidaba fundamentalmente zonas 
comunes de patios y comedores, encargándose sobre todo de alumnos 
del segundo ciclo de Educación Infantil (de 3 a 6 años). Una vez la Policía 
confirmó al colegio la detención del cuidador, el centro difundió a las 
familias un comunicado en el que explica lo ocurrido y los pasos seguidos 
a continuación.

“Nuestro objetivo fundamental es la protección de los menores y sus familias, 
y la protección de su intimidad”, recalca el director, quien afirma que el centro 
está tratando de colaborar en todo lo posible con la Policía y de mostrar 
“transparencia” ante la comunidad educativa.
El Colegio Alborada es un centro concertado integrado en la Red Educativa 
Arenales, que agrupa a una treintena de colegios católicos. No está 
formalmente adscrita a ninguna institución eclesial, aunque algunos de sus 
centros sí tienen convenios con congregaciones religiosas o con el Opus Dei.
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Alcalá participó en el VII Encuentro de Gestores 
de la Red de Destinos Turísticos Inteligentes

La red cuenta con más de 500 destino en toda España, así como miembros observadores de diferentes 

TIA presenta el libro “El complutum imaginado”
de Luis Alonso, José María de Pro y Andrea Salamanca
El pasado 7 de mayo, en el salón de actos del Antiguo 
Hospital de Santa María la Rica, Teatro Independiente 
Alcalaíno presentó el libro El Complutum imaginado de 
Luis Alonso, José María de Pro y Andrea Salamanca, 
número 39 de la colección de teatro Nuevos Autores, 
que TIA edita desde 1991 en que aparecieron sus tres 
primeros títulos.
Abrió el acto Francisco Javier Blasco, presidente de TIA, 
informando que el concejal de Cultura, Santiago Alonso, 
minutos antes de comenzar y presencialmente, excusaba 
su asistencia, por motivos de agenda, apoyando de 
esta manera las actividades de TIA. A continuación, 
agradeció al público asistente su presencia , entre el 
que se encontraban Antonio Saldaña, concejal de 
Fiestas y Tradiciones Populares, y María Aranguren, ex 
concejala de Cultura. El presidente señaló que el coste 
de las ediciones lo asume integramente la asociación. 
Además, entrega, para su difusión, la mitad de la 
edición al Servicio de Bibliotecas del Ayuntamiento 
de nuestra ciudad.
A continuación, el conocido y reputado profesor 
Francisco Peña, a través de un vídeo, pues, por razones 

de fechas y compromisos, no pudo asistir al acto, fue 
desgranando los distintos aspectos de las cuatro piezas 
que componen el libro: Sagacia y Arcaria de José María 
de Pro y Hippolytus y Laetitia de Luis Alonso, con las 
presentaciones, de cada una de las obras, de Andrea 
Salamanca. Citó también a la profesora Carmen Montero 
quien ha elaborado un interesante prólogo que inicia la 
edición.
Dejamos al curioso lector que descubra por sí mismo 
estas divertidas comedias ambientadas en el Complutum 
romano, aunque muchos pudieron ver el estreno en 
octubre de 2023 en el Teatro Salón Cervantes o la 
representación posterior en la Sala Margarita Xirgu.
Concluida la presentación del doctor Peña, TIA obsequió 
a todos los asistentes con un ejemplar del libro.
Posteriormente vino el turno de los autores que 
reflexionaron sobre su trabajo y motivaciones a la hora de 
elaborar y finalmente redactar su dramaturgia. Finalizando 
el evento con la firma y dedicatoria de sus libros a todo 
aquel asistente que así lo quiso.

AzPILICUETA - Fotos de IALvAMAR

TIA, “Lo que el quijote no cuenta” y la noche en blanco
Teatro Independiente Alcalaíno, continuando con su ciclo de primavera en el 
Hospitalillo de Antezana, y coincidiendo con La Noche en Blanco, representó, el 
pasado 17 de mayo, la segunda parte de Lo que el Quijote no cuenta.
En esta ocasión se presentaron las obras: El tributo, Los rebuznos, El busto parlante 
y Las bodas de Camacho. Cuatro divertidas piezas, con sus correspondientes 
presentaciones, que llenaron de público, hasta el “no hay billetes”, el patio 
mudejar del Hospitalillo.
En las dos funciones vespertinas que se dieron, se advertía un ambiente de 
expectación, que no fue defraudado, muy al contrario, a tenor de las risas y los 
aplausos con que los asitentes premiaron a los comediantes de TIA.
La próxima, y última, cita del ciclo primaveral será el próximo sábado, 7 de junio, 
con El viejo celoso de Miguel de Cervantes.
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